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经文：约14：1-6 / 16- 17

在我们讲14章以前，我愿意很快地把13章跟

大家点一点，因为13章里面好像讲到两个门徒的失

败，一个是彼得，一个更糟糕的是犹大。我不知道

弟兄姐妹有没有想过为什么主把彼得的失败和犹大

的卖主放在一起，当然这一章里面也讲到主为门徒

做了一个很重要的榜样，就是主为门徒洗脚，如果

我们把这三件事连起来，我用很短的时间稍微点一

下，因为我们知道从13章开始是主对门徒“关起

门”来的教导，因为在13章以前，主虽然是带着门

徒，在门徒面前行神迹奇事，但是这些都是向着当

时的犹太人，当然也包括这些门徒。他们都看到主

行的和听到主所说的。因为主知道祂离世的日子近

了，祂爱地上属于自己的人，祂就爱他们到底。

十字架的目的是除掉我们天然的生命

在这里祂就做了这几件事点出祂门徒的失败，

在这里我们看到一点，主是要借这几件事让门徒认

识他们自己，或者叫他们知道，他们虽然跟从主愿

意讨主的喜悦，但是在跟随主的路上他们最大的障

碍是他们的“己”，所以在12章里，主说一粒麦子

若不落在地里死了仍旧是一粒，若是死了就结出许

多的子粒。我们知道我们能够得生命是因为主把生

命释放出来给我们，祂在十字架上完成了伟大的救

恩，祂在十字架上满足了神公义的要求，但是祂说

没有人能夺取我的命，是我自己舍的，然后祂就跟

着在这里告诉我们，就是在25节中，祂说：你们爱

惜自己生命的要失去自己的生命，在世上恨恶自己

生命的，就要保守自己的生命到永生。主在这里讲

的是祂走的一条十字架的道路，所以在马太16:24

讲的更清楚，“主对门徒说，若有人要跟从我，就

当舍己，背起他的十字架，来跟从我，因为凡要救

自己生命的，（就是救自己魂生命的）必丧掉生

命，凡为我丧掉生命的，必得着生命。”我们讲过

十字架这条道路，他的目的不是单单要我们受苦，

十字架的目的是除掉我们天然的生命，而且十字架

更荣耀的目的是叫生命得着释放。当主走完了十字

架的道路的时候，我们就看到那粒麦子就结出许多

子粒来，叫生命释放出来。我们今天跟随主的人要

知道，学生不能高过先生，祂走的路我们也要走，

所以主说，若有人要跟随我，就要舍弃你的生命，

就是舍己。我们是怎么得生命的呢？是因为相信接

受祂，因为祂已经把生命释放出来了，叫一切信祂

的不致灭亡，反得永生；但是今天我们要我们的生

命真正能够丰富起来的时候，当我们真是要像主的

时候，主说你们要舍己，背起十字架来跟从我；对

于十字架，今天很多弟兄姐妹说，你讲十字架，本

来脸是笑的，现在却变长了，我看你这个人本来很

喜乐的，为什么突然间脸变长了呢？弟兄姐妹，十

字架的目的不是叫你拉长脸，十字架的目的是叫你

能够进到荣耀里去，但是在这个过程里面有些东西

拦阻了神叫你进到荣耀的里面去，这个拦阻是什么

呢？这个拦阻就是你和我，就是你的自己和我的自

己，所以当主耶稣说，若有人跟从我的时候，你要

舍掉，你要放掉，放下你的自己。我们的生命是因

着相信耶稣，但是我们要用什么方法才能把老的己

对付掉呢？只有一个方法：让十字架在你身上做

工。为什么有人说十字架就是受苦呢？因为十字架

就是要你的命，就是要你的老命，即老亚当的这个

人，这个老亚当在你里面已经几十年或者十几年，

对我几乎已60年了，所以这个家伙在我们里面坐的

很舒服。如果你叫他让座位，不容易的，只有一个

主是道路，真理，生命

吴淼垚
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方法，十字架是除去天然生命唯一的路。什么叫做

天然的生命？就是你认为的、你喜欢的、你要做的

就是你的天然生命。什么叫做十字架，就是神的旨

意、神的方法，神的时间，神的喜欢跟你的喜欢、

你的方法、你的时间交叉的时候，你让路，十字架

就在你身上动工，在这个过程里面，你减少、祂增

加，就是这么简单。为什么这么痛苦呢？因为我喜

欢的、我认为的、我愿意的现在被否定了，当然不

高兴了；你这个老我不高兴了，你是喜欢我的方

法，我的时间我的感觉，所以我记得一个弟兄说年

轻唱的诗歌只有一个音，就是我，我，我，全世界

都围着我来转；现在告诉你，来到主面前就是主，

主，主，不再是我乃是基督，这个老我只有一个方

法解决掉，就是十字架在你身上做工。

彼此洗脚，彼此服事

刚才我们读的13章，主做了一个榜样。当时

他们在那里坐席，你知道以色列人他们吃饭的时候

是在一个很矮的桌子上，趴在地上，所以脚就伸在

后面或者前面，他们穿的拖鞋走在沙地上，一进来

脚就充满了灰尘和泥土，当他们进来的时候，应

该有使女为他们洗脚，但那一次当他们吃宴席的时

候，不知道是谁的安排，我相信有主的意思，没有

仆人洗脚，当主耶稣跟12个门徒坐席的时候，彼得

看看约翰，雅各看看犹大，大家看了以后都没有反

应；大家都知道，这个脚很臭很不舒服，但是你也

不起来，我也不起来，为什么我要给你洗脚，我信

主年日比你多，我圣经读得比你都多，当他们彼此

在那里嘀咕的时候，主耶稣就站起来，第4节就看

到，主离席起来脱了衣服，拿一条毛巾束腰。随后

把水倒在盆里，就洗门徒的脚，并用自己的所束的

毛巾擦干。我们都知道今天当我们跟随主的时候，

我们最大的问题障碍就是我们自己，就是我们自己

的利益，或者我们自己把自己抬高；我来到这里，

我觉得你们对我很好，吃饭的时候叫我先拿，好像

很尊重我，我很谢谢你们，但是你们知不知道因为

我比你们老很多，我从那么远的地方飞来就是你们

不喜欢我，起码表面上还要客气点，但是如果我是

你们当中的一位，是你们的同伴，那里面就会发生

问题了，有时候你就发现为什么我要服事他，为什

么这个人每次吃饭的时候先去拿？我们知道，当这

些门徒在那里彼此不愿意洗脚的时候，主耶稣就做

了一件特殊的事情，自己拿起毛巾来倒水给门徒一

个一个洗脚，主所做的叫这些门徒从那天起就骄傲

不起来了。人是喜欢别人服事，人不喜欢去服事

人；但是主给他们留下一个很好的榜样，主在这里

是实在告诉他们了。彼得说你不可以洗我的脚啊，

但是主说如果我不洗你你就与我无份了，然后主在

这里就给他们一个一个地洗脚。耶稣洗完了脚就穿

上衣服，坐下来说：“我向你们所作的，你们明白

吗？你们称呼我夫子，称呼我主，你们说的不错，

我本来就是，我是你们的主你们的夫子，尚且洗你

们的脚，你们也当彼此洗脚。我给你们作了榜样，

叫你们照着我向你们所作的去作。我实实在在地告

诉你们，仆人不能大于主人，差人的也不能大于差

他的人。你们既知道这事，若是去行就有福了。我

们没有时间详细讲，但是要看到主要他们看到一个

榜样，主主动放下祂的自己，你们怎么能够不为主

放下身段，为着弟兄姐妹，所以你们要彼此洗脚，

彼此服事，而且洗脚里面还有更深的意义，彼得

说：“主永不可洗我的脚！”但是主说，“我若不

洗你，你就与我无分了。”彼得就说：“那你就把

我浑身上下都洗干净吧！”但主说，你们是干净

的，但不都是干净的，洗过澡只要洗洗脚就好了。

在这里讲到什么，我们这些已经给宝血洗净的人，

我们是一群干净的人，但是多少时候我们在地上行

走，我们沾染了地上的尘埃，因着地上的尘埃，我

们就不能去享受主，不能与主有交通，所以我们要

彼此洗脚，我们学习彼此服事，我们彼此提醒，叫

我们实实在在都能够互相得着提醒、得着洁净，就

在此来享受主的供应。所以弟兄姐妹主在这里告诉

我们，今天我们要彼此提醒挽回、帮助恢复交通。

当主为我们做了这个榜样，让我们在爱里彼此建立

来挽回弟兄，看到他身上的尘埃不是去责备他显露

我多公义，我们是为他洗脚，把他挽回过来，用爱

心弯下腰来挽回我们的弟兄。在交通里面互相造

就，彼此赦免，今天在教会里面我们没有行洗脚的

聚会，但是这件事属灵的意义我们是需要的，你有

没有在爱里面帮助弟兄，谦卑下来，在爱里面帮助

弟兄，谦卑下来提醒恢复挽回、赦免弟兄，当时的

门徒他们不能这样做问题在哪里呢，他们没有一个

人肯放下自己给别人洗脚，所以只有主来做这件本

不该做的事，这些是主给门徒的一个很好的榜样。

在13章里提到犹大，他这个人根本就没有洗过澡

的、不干净的，因为主说你们不都是干净的，在

约6:64只是你们当中有不信的，犹大根本是不信

的，但是他一直在这里跟随耶稣是为了什么，为了



特
会
信
息

3

自己的好处，所以今天来到主的面前如果你的居心

不好，就像犹大虽然跟随了主多年，但是他一直是

为了自己的利益，所以他也是偷钱的，当他看到马

利亚把那么珍贵的香膏玉瓶打碎了，他觉得这是浪

费，如今他本来以为主做了犹太的王，他起码混个

官来做，但是现在他觉得跟主跟了这么多年越来越

失望，现在主耶稣说要钉十字架上耶路撒冷，他说

我三年的投资都毁了，现在趁最后要捞一笔，所以

他就去卖主，他一直都为了他自己的好处。彼得

呢，当然和犹大不一样，他是真心爱主的，但是他

爱主是用他天然的生命来爱主，因为主在第13章最

末了，彼得问，“往哪里去?”主说：“我所去的

地方，你现在不能跟我去，后来却要跟我去。”彼

得说：“我愿意为你舍命，为什么我现在不能跟你

去？”38节主说：“你愿意为我舍命吗？我实实在

在地告诉你：鸡叫以先，你要三次不认我。”

犹大卖主他根本是个没洗过澡，没信的人，他

跟从主是为他自己的利益，他要得利益，彼得否认

主的名，他不认识按着天然的生命是不能跟随主，

他说主我愿意为你舍命啊，但是当看到主被捉拿的

时候，当主被带到大祭司的院子里的时候，只是一

个使女问一问彼得，彼得说我跟他没有关系，在那

么短短的时间里面，他不能够为主放下他的命，他

爱他自己多过爱主，他就看到天然的生命，他说，

我愿意为你舍命啊，但是主说鸡叫以前你要三次不

认我；今天我们来到主面前来跟随主，不是靠天然

的血气，多少时候这个天然的生命就是正好是拦阻

我们跟随主的东西，所以主在这里告诉我们，若有

人要跟从，就要舍己，背起十字架来跟随我。所以

在13章这里就这样点一下。

主是道路，真理，生命

今晚的重点是讲14章，这是紧跟着13章的，一

方面主说我要离开你们，而且主又告诉他们彼得要

失败，所以他们就非常忧愁；不知道你跟随主的时

候有没有忧愁过，但是主说你们心里不要忧愁，你

们信神也当信我，在我的父家里有许多住处，我去

是为你们预备地方去，我自己觉得天上应该有地方

很多的，为什么主要去预备地方？我觉得主去是要

预备这条道路到达天上，因为当时天和地是有根本

的区分的。只有当主耶稣是从死里复活，祂升到天

上去，当祂升到天上去的时候，祂是以人子的地位

升到天上去，从那天开始，天上就有了人的地位，

因为他在基督里和一切在基督里的一同坐在天上，

圣经在以弗所书告诉我们，我们与祂一同坐在天

上，弟兄姐妹，你知道这是我们的地位吗？所以主

在这里说你们不要只看地上的事，你们信神也当信

我，在我的父家里有许多住处，我去是为你们预备

地方去，第四节说，我往哪里去，你们知道；那条

路，你们也知道。门徒多马是个诚实的人，他赶紧

就说，主啊，你往哪里去，我不知道，那条路我也

不知道。你说这些门徒，如果我们是主耶稣的话，

气都被他们气死了，所以主耶稣就再一次宣告，我

就是道路，真理，生命，若不借着我，没有人能到

父那里去。弟兄姐妹，今天我们来到主的面前，今

天圣灵已经降临，主耶稣基督已经住在我们里面，

祂行了那么多的事情，祂说了那么多的话，是要叫

我们认识祂就是道路，真理和生命，你有没有听过

地上有哪一个教主说我就是道路，真理和生命？地

上一切的宗教的教主顶多说我告诉你，这条路大概

是怎么这么样。没有一个人敢说，我就是道路，真

理和生命，只有我们的主，神的儿子，只有祂是唯

一的道路，真理和生命。当我们的眼睛都集中在祂

身上的时候，我们就有路了，我们就知道那位是生

命，就知道哪里是真实的；地上很多东西都不是真

实的，今天你看见真实的东西，都会过去，因为天

地都会过去，只有耶稣基督是昨日今日直到永远永

不改变的。所以我们所信的这位主，因着信祂我们

所得的生命是那么真实，但是很多时候我们说我有

生命，但我不知道怎么走，怎么活啊，主说我就是

那条路。

去年在新加坡你们很多人也参加了，从那里的

聚会中我得到康登弟兄很大的帮助，他讲到道路，

不知道你们去过的记不记得，他说这条道路有两个

特性，这条路跟从主的时候一开始的时候是越走越

窄，这个我们知道，因为我们说跟随主走的是窄路

嘛，因为我们要进窄门，马太福音5章里说，那引

到灭亡的，那条路是宽的，进去的人也多，那引到

永生的，路是窄的，找着的人也少。今天我们实在

觉得今天很多神的儿女就是觉得这条路太窄了，对

我这个这么肥这么胖的人走下去不舒服，但是我看

你们很多人很瘦啊，但也走得很不舒服，你的身体

虽然瘦啊，但是你的肉体并不瘦，所以就发现这条

路走起来很不是味道，尤其今天的年轻人，这些美

国的年轻人比你们更糟糕，但是澳洲的年轻人也越

来越像美国的年轻人，你们都是吃得好，穿得好，
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然后学习也不会给你们什么DICIPLINE（管教）,

做父母的连碰都不敢碰，好像你们每一个人都是天

之骄子，个个都像没有被破碎的人，现在的教育就

是一直在培养肥大的自己，现在的心理学一直就要

你要肯定自己：“你现在的问题一定是你的父母以

前对你不好，或者你以前受过什么伤害，所以你要

讲出来，你三岁的时候出现了什么问题，你现在睡

不着是因为这个原因。”所以你就给自己很多很多

理由，一直在这里做大你自己，但是主的教导是什

么，是忘记背后，努力向前，你三岁的事情就不要

去管他了嘛，要主耶稣在我们身上做工，我们跟随

主是走一条窄路，你知道今天最宽的路是什么路

吗？是无神论的路，他们说你们这些基督徒啊，这

路真是很狭窄的，你们知道你们基督教的信仰是排

他的，只有你们信耶稣才能进天堂，要什么因信才

称义，所以现在很多大陆的神学他们讲因爱称义，

因信称义对他们已经过时了，讲神是爱，是博爱，

同性恋也爱，这些罪恶的人通通都走在这条路上，

都可以上天堂的。我去过美国的一些FUNERAL（葬

礼）,我觉得很头痛，不管他有没有信耶稣，他们都

给你念诗篇23篇，说现在都回到天父那里去，这就

是地上的宗教，这些人觉得他们的路很宽广，我们

这些信耶稣的人的路却很狭窄。

除祂以外，别无拯救

弟兄姐妹，我们的路确是狭窄的，因为除祂以

外，别无拯救，因为在天下人间没有赐下别的名，

我们可以靠着得救。神所定罪的，我们不敢同意，

所以我们走的是一条窄路。弟兄姐妹，当我们甘心

乐意走这条窄路的时候，当我们越走越窄的时候，

到了一个地步，这条路窄到一个地步，只有耶稣基

督那么宽，当你走到这条路上走到JESUS（耶稣）

ONLY （只有耶稣）,只有JESUS（耶稣）是你的拣

选的时候，从那个时候开始第二个性质就出现了，

你就发现这条道路就越走越宽了；当你甘心乐意

拣选耶稣基督为你唯一的道路，你就会本来在这条

路上走得很辛苦，麻将不能打，娶老婆的机会都少

了，信耶稣周六晚上要早睡觉，因为明天一早要起

来掰饼聚会。当你真正跟随主的时候，你慢慢地给

带到主的跟前，给带到属天的地位，你的拣选就是

主的自己，你所爱的就是主所爱的，你所走的路就

是主耶稣要你走的路，你所喜欢的东西就是主所喜

欢的东西，你就看见这条路越来越宽了，因为耶稣

是你的世界，因为耶稣是一切，你所需要的在耶稣

里面就全都有了，基督是你的一切，祂也在一切的

里面。感谢赞美主，当你这样真正跟随主的时候，

当祂真正是你的道路的时候，你就会在祂以外没有

要求没有所眷念的，你就会在祂里面得着真正的满

足，你就会觉得这条路越来越宽广。我们跟随主，

主说我就是道路，真理和生命，这才是真正的道路

啊，不仅仅是我们得着满足，主也会大大地使用我

们。

第12节说，我实实在在地告诉你们，我所做的

事，信我的人也要做，并且要做比这更大的事，因

为我往父那里去，你们奉我的名无论求什么，我必

成就，叫父的名得着荣耀。我以前一直不明白这句

话，主耶稣说信我的人要做比这更大的事情，我说

这个怎么可能呢？我们这些小人物怎么能做比主更

大的事情呢？但是当你真正来读这节圣经的时候，

想想主做了什么事情，主所做的是叫父的荣耀得着

称赞，因为祂完成了父的旨意，我们今天做什么，

父要因着我们也叫祂自己得荣耀，第15节，你们

若爱我就必遵守我们的命令，然后祂就把圣灵保惠

师差遣下来，叫我们在地上为祂做见证。我们的主

在地上祂所做的是叫父的旨意成就，但是我们信了

主的人，我们要做什么事情，主把祂的生命给了我

们，把圣灵给了我们，神的旨意和计划在我们身上

是什么呢?祂要我们在地上为他做见证，父因着祂的

独生子主耶稣成就了救恩，叫祂的名得着荣耀，但

是我们这些人本来与神无份无关的，因着主耶稣所

是的，因着主耶稣所作的叫我们有一天成为了神的

众子，神在祂儿子的身上得荣耀是应当的。这是大

事，但是神在我们这些亚当的后裔身上得荣耀，这

是不是更大的事？我们根本是神的仇敌，祂没有强

迫我们信耶稣，而是用爱感动我们，祂用圣灵来感

动我们，有一天我们拣选了祂，我们不当只拣选祂

做我们的救主，圣灵继续在我们身上做工，叫我们

爱主，叫我们拣选祂做生命的主。我们给带到一个

聚会里面我们在这里彼此被造就，我们尊主为大，

我们因着彼此相爱，我们连于元首基督，我们在地

上为祂做见证，有一天当教会长大成人的时候，主

耶稣要再来，万有在主耶稣里要同归于一，是根据

我们这些首先在基督里有盼望的，叫神的荣耀先从

我们身上得着荣耀，这在以弗所书第一章里也有论

述。所以当我们看到这里的时候，神的旨意的完

成，是因着你跟我这些人，我们肯放下自己，拣选
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耶稣基督作我们的救主，我们让耶稣作我们生命的

主，我们单单地跟从祂，我们走在十字架这条窄路

的上面，让祂成为我们的满足，成为我们的道路，

真理和生命，在祂以外没有所求，主的喜乐充满在

我们里面，圣灵在我们里面大大做工，我们一个一

个地爱主，我们一同被建立，我们成为荣耀的教

会，让祂的荣耀在我们这首先在基督里有盼望的人

得到称赞。万有在基督里同归于一的事实就显明，

今天万物在劳苦叹息等候神的众子显出来，神的独

生儿子已经显现出来了，我们是神的众子。当我们

真正拣选耶稣做我们的道路，真理，生命的时候，

主所做的事情，叫父因儿子得荣耀的事情，也要透

过我们来完成，叫父因祂的众子得荣耀，叫神的旨

意可以完成，叫国度能够进来，叫新天新地能够出

现。我们与主一同做王，弟兄姐妹这是不是更大的

事情。今天主拣选了你跟从祂，我们愿意答应主的

呼召吗？我们愿意做比这更大的事情吗？求主恩待

我们，开我们的眼睛，叫我们看见我们是何等蒙福

的人，让耶稣基督真正成为我们的主，祂真是我们

的道路，真理和生命，一切真实的事情只有在主里

才能找到，叫我们听到主这样的呼召，让我们再次

将自己放在祭坛上，我们甘心走这条窄路，我们说

这条路对我们来说并不窄，因为主耶稣在其中，祂

成为我们的满足。因着祂的所是和所做，就成为我

们的一切，我们所需要的都是祂，主你真是美丽，

你真是满足我们的需要，愿众人的心都完全被你所

夺。

祷告：

主我们愿意爱祢，主说你们若爱我，就必遵

守我的命令，主我们愿意祢做我们的主。愿意妳再

一次接纳我们每一个人把我们的一生奉献在祢的面

前，愿祢得着我们每一个人，我们再一次更新在祢

面前的奉献，叫我们再一次看见我们已经与基督

同钉十字架，现在活着的，不再是我，乃是基督在

我里面活着，妳是爱我，为我舍命。主啊，祢为我

们舍命，我们为祢做了什么？主我们有什么不能够

摆上的，主啊晚上祢打开我们的心，我们再一次说

我们把自己放在祭坛上，愿祢悦纳我们每一个人的

奉献，愿祢做我们一生的主，在我们生命的里面和

心思的里面，我们还有什么在主面前放不下，过不

去的了，还有什么是我们所爱的过于对祢的爱，主

啊，今天祢要除去这一切的拦阻，摔碎众偶像，叫

我们每一个人再一次说主，唯有主，只有祢是我们

的主，求主恩待帮助我们，用祢的爱再一次浇灌我

们。因为基督的爱激励我们，叫我们不再为自己

活，而为这位为我们死而复活的主活，我们把每一

个交在祢手中，得着我们的全人和全心，愿祢的名

得着称赞。奉主耶稣基督的名祷告，阿们。

               

(刘彩萍姊妹根据吴淼垚弟兄第三次信息录音整理，

未经讲员审核)



特
会
信
息

6

神在我们每一个人身上都有一个荣耀的旨意，

这个旨意是所有受造的、称为祂名下儿女的人所共

同有的旨意。神在我们身上到底要得到什么呢？祂

要在我们身上得到一个被改变的生命，让我们的生

命能够越来越象神儿子的生命。所以祂叫万事互相

效力，叫爱神的人得着益处，就是按祂旨意被召的

人，祂预先所知道的人，就预先定下效法祂儿子的

模样。换句话说，今天我们生活中所有的遭遇，神

在我们身上都有一个命定的旨意，就是要我们借这

件事让我们经历基督，得着基督。

所以，如果在我们今天的遭遇里，无论我们

是什么角色，做什么职业，如果在今天的生活、在

今天的遭遇里，没有叫我得着主的话，我们就是在

浪费时间，浪费生命。更严重的是我们浪费了神在

我们身上的计划和工作。圣灵调度万有，让每一

件事情临到祂儿女的时候都是为造就我们。史百克

弟兄有一句话：“无论什么事情，只要和基督发生

关系，就是大事。”保罗说无论作什么，总要从心

里作，象是给主作的。我们每一天都有价值，每一

天都有未得之地，每一天都有神圣的应许。我们不

光听道，我们开始行道；我们不光称耶稣为主，我

们让基督在凡事上居首位。我们不仅仅知道基督是

一切，而且知道基督在一切之内。所以我们在每一

个环节当中都可以来经历祂，来得着祂，来活出祂

来。我们的生命就这样不断地被改变，与神的性情

有分。神在我们身上不但要得到一个被改变的生

命，神得到的是一个被改变的关系。我们不光是风

闻有神，我们要亲眼见神。神要我们跟祂有第一手

面对面的关系。在我们没有难处的时候，我们对神

是可有可无的。所以有的时候神把我们带进难处里

面。在风浪里面，我们的心才会转向救主。弟兄姊

妹，风浪逼着我们转向救主。我们更感谢神的是，

借着风浪，我们真认识神。保罗说：“知道我所信

的是谁，也深信祂能保全我所交付祂的。”

但以理是一个跨时代的得胜者

今天早上藉着但以理我们来讲怎么样过一个

出淤泥而不染的生活。我们先读两处圣经：约翰

福音17章15-16：“我不求你叫他们离开世界，只

求你保守他们脱离那恶者（或作‘脱离罪恶’）。

他们不属世界，正如我不属世界一样。”约翰一书

中4章4节：“小子们哪！你们是属神的，并且胜

了他们，因为那在你们里面的，比那在世界上的更

大。”主耶稣在这里为我们有一个祷告，祂没有叫

我们脱离这个世界，乃是要我们在这个世界作一个

见证，就是我们经过这个世界，但我们不属于这个

世界。我们不仅仅不属于这个世界，我们还要胜过

这个世界。每一个世代的人都面临他所处的那个世

代的特殊挑战。主耶稣说我们要胜过这个世界，得

胜就是我们不但不要让撒但得胜，而且我们要让神

的旨意，基督的生命，圣灵的运行和工作在我们身

上不遇见失败。消极上不让撒但得胜，积极上让神

的旨意、基督的生命、圣灵的运行和工作在我们身

上不受到任何拦阻。神在祂的每一个百姓身上都有

一个永远的旨意，神在我们每一个人身上都有一个

特别的旨意，我们不要让神的旨意在我们身上被拦

阻。基督的生命已经在我们里面，祂要长大，祂要

成熟，祂要替代我们，要不再是我乃是基督。但我

们常常拦阻了祂。所以第二件事情讲到基督的生

命。第三件事情讲到圣灵的运行和工作。以弗所书

三章20节告诉我们：“神能照着运行在我们心里

的大力，充充足足地成就一切，超过我们所求所想

的。”而且圣灵要把我们带进一切真理的实际里

面。我们对圣灵的工作和运行不要去拦阻，这叫做

得胜者。如果我们真知道我们所得到的是什么，我

们也真进入神所给我们的应许，我们的生活、教会

从圣经人物看圣徒得胜之路

于宏杰
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的光景绝对不是现在这个样子。

但以理所处的世代跟今天你我所处的世代太像

了。但以理是一个夸时代的得胜者。我们看见他所

处的世代是一个神百姓几乎整体被虏的时代，不是

只有少数人失败了，也不是少数人隐藏的失败，而

是一个整体的明显的失败——整个国家亡国被掳到巴

比伦去了。他们从神的应许之地，从蒙神的祝福充

满神同在地方失去了，你说象不象今天现在教会的

写照？

今天一大堆神的儿女还是照常来聚会，但很

多时候我们的光景经不起查看的，因为关起门来

我们不知道做了多少事情是不能放在光底下的。

尤其我们最近有一个很深的负担就是INTERNET，

电脑的网络出来不知道掳掠了多少神的儿女。它不

光伤害了年轻的一代，连大人一样破坏。你知道在

美国做过一个统计，年轻的孩子十几岁一个礼拜“

触电”的时间有多久吗？所谓触电就是看电脑，电

视，电影，电玩，电话，音乐，都是电，叫作“触

电”。一个礼拜57个小时，比他老爸老妈上班的时

间还多。所以我们说肤浅是这个世代的咒诅。你想

想这些家伙一个礼拜57个小时玩这些东西他能够成

熟到哪里去？我在世界上很多地方很多人会后跟我

说电脑的网络成为我很大的捆绑和伤害。周五中午

要带查经，礼拜天可能要带诗歌甚至要讲道，可是

网络的色情成为他的捆绑。今天来到神家里许多人

连开口祷告都没法祷告，因为良心的破口太多了，

我们没有办法自由地祷告，没有办法自由地赞美，

因为我们里面对不起主。这二三十年电脑的发展给

人的伤害远远超过过去几千年所带来的。它不是只

有色情的问题和赌博的问题，在网络上最赚钱的，

从前是色情现在是赌博。但是就是我们不是作这种

犯罪的事情，好些姐妹做见证说网络购物成为她们

的捆绑。不需要出门，不需要找停车位，而且价格

便宜多了。指头动两三下，过几天就有很漂亮的衣

服，电器就运到家里来了。很多弟兄做见证，网络

上的武侠小说，或是一些不该看的东西吸引他们。

所以我们最近这两个月整个教会在面对电脑网络的

问题，我们祷告，我们请各个小组交通，怎么样有

具体施行的路来胜过电脑。有一个小组说，我们上

网的时间绝对不能超过我们灵修祷告的时间；另外

一个小组说我们绝对不超过30分钟。我们已经有一

些结论了：第一个，不该看的网络一定不去；第二

个，对我们已经造成捆绑，造成辖制的我们一定不

去，不管是购物还是武侠小说、玩游戏；第三个，

一定要有节制不超过30分钟。你不要小看这些好象

世上的小学，今天的被掳是全面的，而且是一个非

常可怕的掳掠，而且这些东西要来同化我们。

但以理进到巴比伦去的时候，他那时不过十六

岁到十八岁。巴比伦马上教他们加勒底的文字，同

化他们，而且要来改他的名字。但以理以前的名字

是“神是审判者”，他把他改成伯提沙撒。你发现

仇敌要来同化我们。有人说美国没上学的小孩子，

他们一个月平均看的电视广告超过一万个，所以他

们从小已经被塑造成要穿名牌，耳朵要扎洞，头发

要染色，肚皮要露出来……，所以一阵子裤子宽的

不得了，你只要一勾裤子就掉下来；过一阵子又窄

得好象肉要挤出油来了。以前我的儿子买袜子要买

低得要低到鞋根里面的那种短袜子。我说那都是我

们以前很穷的时候，袜子弹性没有了，绑个橡皮筋

怕袜子掉下来，没想到他们现在喜欢短袜子。最近

他们又喜欢长袜子了。你就看见这些人随着世界的

风俗，今世的风俗，世界在同化我们。这么多人离

婚，这么多人婚前同居，这么多人同性恋已经不在

乎了。

我1981年在旧金山上班的时候，我公司一个

同事是同性恋都不好意思对别人讲，那时是同性恋

不好意思讲。现在旧金山每一次同性恋游行的时候

十几万人在上面游行，他们示威要求同性恋婚姻合

法。所以世界要同化我们，要用今天的观念来影响

我们。他跟你说可以喜新不需要厌旧，所以你另外

有小太太没关系的。弟兄姐妹，这个道德坠落到不

仅要同化我们，而且要腐化我们。在这里我们可看

见“但以理却立志……”（但1:8），这个“却”

字写得太好了！他不让王的膳、王的酒来玷污他自

己。弟兄姐妹这个太了不起了，他不光具有拒绝享

受这个诱惑的力量，他冒着杀身之祸说这个话。谁

能够吃到巴比伦王所赐的饭喝的洒呢？这是王特别

给他的赏赐，没想到他不识抬举，说你不要用你的

膳你的酒来玷污我。但以理和他的三个朋友太勇敢

了，而且他们真知道自己里面得着的生命，他们的

地位何等尊贵。但以理知道他们是至高神的仆人，

他们不甘心被同化，而且不愿被腐化。很不容易啊

弟兄姐们！十几岁的孩子都是肉食动物。我的两个

孩子十几岁的时候，于师母每次炒菜，如果只是一
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些碎肉没有整块的肉，他们就问今天的肉在哪里？

好象碎肉不是肉。这些人十几岁却立志喝白水吃素

菜。因为他们知道这些好的东西是从巴比伦王来

的，他不愿意。

对撒但说“不”

我们要能够拒绝世界，对试探说“不”，像

和受恩教士说的，对撒但说“不”。不要小看这件

事情。有一个比较胖的姐妹有一天决定节食，她节

食了二、三天后非常辛苦，她先生看着也很心疼。

结果有一天她先生下班后看见他太太一直在吃，就

问：怎么你今天不节食了呢？结果他的姐妹说：今

天我参加了一个聚会，传道人说食物里有“胖鬼”

如果你把“胖鬼”赶走就什么都可以吃。这是这个

世代灵恩派的一个严重的错误，把什么责任都推给

撒但。所以她的弟兄就说：这一类的鬼若不禁食，

总是赶不出去的。弟兄姐妹，你发现我们连正常的

食物不吃都很难，更不要说现在世界上有各式各样

五花八门的诱惑，尤其借着电脑现在进来了。有一

个人去找医生因为他体重过重。医生说我教你一个

减肥的运动你要不要做？病人说，要要要，你赶快

教我。医生就说：你看着我，然后医生就这样，摇

摇头。他说：你不是要教我吗？医生说我不是教你

了吗，就这个样子。他问：摇头就能减肥吗？医生

说，当然可以啊，你碰到好吃的，就摇摇头，人家

让你吃这个吃那个，你摇摇头就可以了。所以我和

我们教会的弟兄姐妹讲这个例子。隔了几天有些弟

兄非常赖皮地告诉：于弟兄啊，你没告诉我们吃前

摇还是吃后摇，所以我们都是吃完以后摇。要软弱

永远有藉口。弟兄姐妹，仇敌用各样方法来影响我

们，然后他逼着我们向他妥协。如果我们不肯同

化，不肯腐化，他就来逼迫我们。所以，但以理他

们如果不向他们的神下拜，他要把他们丢到火窑

里。如果他们还不向王下拜，就把他们丢到狮子坑

里面。如果这个世代有人为着主的原故逼迫我们，

我们应该感谢神。因为天国是我们的，神喜悦我们

为着祂的缘故受苦。

今天我们的逼迫已经太少了。在我们过去十几

年在中国培训进进出出，我们看见仇敌在神儿女身

上一波一波的不同的攻击。从前在“文革”、在无

神论掌权底下是逼迫，下监，受苦。等到稍微开放

一点后，各样异端，包括海外的各样错误的教训进

去了；然后接着经济越来越发展，国家各方面的建

设快速发展，你发现人被玛门，被世界，被贪心，

被愁苦吃透了。多少乡下教会，家庭教会原来是

神家的栋梁，现在都跑到城市里当民工，甚至原谅

我说当法老的奴隶。现在外面这种逼迫没有了，另

外一波的攻击就是分化，分裂，神家的不合到处出

现。很少看见一个教会那样同心地爱主，大家里面

没有间隔，就是为着主。从前在逼迫的里面，大家

不会问是浸信会，长老会，大家就是爱主，碰见圣

徒就高兴。现在外面的难处好象没有了，但是神的

儿女们却不合了。弟兄姐妹，仇敌用各种方法破坏

神的儿女。我们在海外的人也一样，我觉得整个世

界就是用各种方法把我们给打倒。我有个弟兄工作

做得非常好，但老板就是不给他升迁，加薪都不太

给他。直到有一天他去问老板为什么，我到底什么

地方不好，你告诉我。老板就说礼拜五整个小组都

出去喝酒，整个小组都出去聚会，你从来都不来。

他说我早就告诉过你我礼拜五要去聚会，我一定要

去的。老板说那是你的事，你自己跟同伴之间没有

这样的关系。所以他不给他升迁。我跟于师母在美

国读电脑科学的，但我们回到台湾很多老同学做生

意的。他们告诉我们，他们天天应酬，而且一定是

直着进去横着才能出来。弟兄姐妹，这种生活真的

被腐化了，真的是被逼迫了。今天很多神的儿女在

同学面前不敢承认是基督徒，怕被拒绝，怕被逼

迫。这个叫做PEER PRESURE。

所以有一个牧师每一次在教会更新奉献呼召的

时候，有一个弟兄好几年都不肯出来。有一天这个

传道人受不住了就问这个年轻人，说弟兄为什么我

每一次呼召愿意做基督精兵的到前面来，你为什么

总不来？这个年轻人说我是当便衣的，不是当基督

精兵的。神从来不需要便衣的。基督只呼召精兵，

不呼召便衣。有一次我到加拿大去，连续好几个人

说我是你的粉丝。我听了很痛苦，说求求你们不

要说我是你们的粉丝，第一个，粉丝很容易断掉，

第二个，主耶酥在世上从来不呼召粉丝，只呼召门

徒。而且神的仆人，要被打发出去使万民做主的门

徒，不是跟随我们，你只要把感恩归给神就好。神

在这里呼召我们作为祂的精兵，作为祂的见证人。

在特殊的时候神都需要一帮人做祂的见证。所以每

个时代都有特殊的挑战和艰难。但我们的时代不能

成为我们软弱和失败的藉口，因为靠着爱我们的主

可以在一切的事上得胜有余。



特
会
信
息

9

但以理有美好的灵性

所以我们看到但以理年纪轻轻被掳到巴比伦的

宫中，但是圣经里面形容到但以理的时候最常说到

这个人里面有美好的灵性，他里面有圣神的灵——

讲到他跟神的关系，他里面的生命是那样的卓越，

那样的宝贵，这是他里面的生命的状况。讲到他外

面的时候，但以理书第六章第三节到第四节，不光

讲到他有美好的灵性，还说到王要让他帮助治理整

个国家，你想想看怎么有一个王愿意把一个国交给

一个俘虏来管理？表示但以理表现他的忠心，他的

各方面太卓越了。那时总长和总督忌妒他，想找他

的差错，找他误国的把柄却总也找不到，圣经上说

他们为了要找他的过失总也找不到，因为他忠心做

事，毫无过失。弟兄姐妹，不要说仇敌要找我们的

麻烦找不到错误，就连爱我们的弟兄姐妹要找我们

的错误都很容易，就连我们自己都知道我们自己有

一大堆的毛病。但是但以理在他的工作上，在各方

面的表现连仇敌都找不到把柄。不光说到他里面不

但有美好的灵性，而且说到他外面的生活是没有破

口漏洞的生活。弟兄姐妹我们这个人不是神不祝福

我们，常常是因为我们里面的破口漏洞太多了，我

们承不住祝福。神常常藉着聚会藉着各样的方式把

祂的恩典倾倒下来。但因为我们生活中的破口漏洞

实在太多，所以随着时间的过来一直在漏，最终就

漏光了。有的人礼拜天早上聚会听到一篇很好的信

息，他里面觉得满满的，还没到家就漏光了，因为

在车上和太太大吵一顿。或是我们回到家藉着电脑

藉着我们习惯性的生活坏习惯，一直漏，一直漏，

就漏掉了。

弟兄姐妹，求神保守我们。但以理出淤泥而

不染，他里面有圣神的灵，今天你我里面都有，因

为圣灵已经住在我们心中。但以理，大卫，亚伯拉

罕，摩西他们圣灵的工作常常都是在外面或是在心

里的感动，但是我们现在是圣灵内住在我们里面。

所以今天我们在地上比旧约的圣徒还要蒙福。然后

在他外面的生活他有这么好的见证，王和王后为他

做见证，仇敌要找他的毛病找不出来。弟兄姐妹，

希望我们把自己很典型的一天摆在神的面前，让神

来光照我们。我相信如果认真，我们够谦卑，圣灵

一定会显明我们的破口到底在哪里。我们的破口象

倪柝声弟兄在十二篮里面讲到，我们的闲话会漏掉

生命，我们这种批评论断或是不合圣徒体统的谈话

都会漏掉生命。人若爱世界，爱父的心就不在他里

面了，表示原来在，现在因为我们爱世界就漏掉

了。求神帮助我们，让我们里面有美好的生命，外

面有美好的见证。但以理能够活出这样出淤泥而不

染的见证，除了像我们刚才所说的他懂得在每一件

事上保守自己，让自己过分别为圣的生活，他不愿

意让这个世界来玷污他。所以亲爱的弟兄姐妹，如

果网络电视、电影、任何的东西在我们身上被捆绑

的话，我们里面有一个这样不甘心的祷告，求主来

帮助我们，叫我们真自由，基督释放我们让我们得

以自由，我们就要站立得稳，不要再被辖制。

但以理得胜的重要秘诀

但以理得胜有一个很重要的秘诀，就是在第

六章第十节他受逼迫的时候，圣经告诉我们他仍然

一天三次双膝跪在他神面前祷告感谢和素常一样。

可能很多弟兄姐妹说，我也一样，每天都有灵修

生活，我每天也读经也祷告，为什么我不得胜？但

是请大家注意到，但以理书这一句话有两个最关键

的秘决，第一个，在他神面前。很多时候我们祷告

根本没有到神面前去。很多时候我们读经只是打开

来读圣经而已。所以有人问我：“于弟兄，圣经里

读经之路最好话是哪一句？”我说：“以赛亚书五

十五章第三第四节有一句话是我很喜欢的，你们当

就近我来，侧耳而听，就必得活。”圣经不光是读

的，而且是要听的。圣经是要来到神面前就近祂

来，侧耳聆听，就必得活。什么叫祷告呢，祷告是

神和人在圣灵中的相会与相交，所以祷告中最重要

的一件事是人和神的相会。还不是只是我倾心吐意

地把我的愁苦告诉祂而已。很多心理学家都会告诉

你尽情地哭，尽情地倾诉，那是心理学。神儿女最

大的不同是我们的祷告有对象，我们乃是来到听祷

告的神面前。人与神在圣灵中的相会与相交，这叫

祷告。所以，但以理得胜，他的灵修生活第一件事

情最重要最关键的是来到他的神的面前。第二件事

情，他绝对不让他的生活方式、他的问题、他的困

境、他的软弱剥夺那不可少的事情。就连他明明知

道这是一个陷阱，仇敌全部围在他旁边看他还敢不

敢祷告，他仍旧一天三次跪下在他神的面前祷告感

谢与素常一样。当但以理这样跪下来的时候，天上

地底下都在震动，伟大的得胜者，在每一个处境里

面，向神绝对的忠诚。至高神喜悦这样的人，仇
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敌害怕这样的人，所以他被丢到狮子坑的时候连狮

子都乖乖地不敢动他，因为他里面有圣神的灵，他

是至高神的仆人。我们越怕仇敌越被仇敌吞吃了。

不是仇敌不可怕，而是神是全能的神，他是至高的

神，他把得胜的权柄给他的儿女了。勿要敌挡魔

鬼，魔鬼就必离开你们逃跑了。不光不给魔鬼留地

步，我们勇敢地执掌权柄，赶除魔鬼的作为。这是

但以理平常的生活。最后他替神掌权在这个地上，

他是被尼布甲尼撒王掳来当俘掳的，但是最后尼布

甲尼撒这个霸主，他不是一个国家的君王他是一个

帝国的帝王，但是他却在但以理面前向他下拜，

说：你所信的神是真神。尼布甲尼撒他的军队所到

的地方像秋风扫落叶一样。但是但以理却能让他向

他下拜。尼布甲尼撒对他说，你的神诚然是万神之

神，万王之主，又是显明奥秘事的（但2:47）。尼

布甲尼撒向他下拜。到了第五章，我们看到又有另

外一个王，他在这里是那样的嚣张，这样的猖狂，

伯沙撒王，他把圣殿里从耶路撒冷虏来神所用的器

皿用来饮酒作乐。突然墙上有指头在写字。我们看

到伯沙撒王这那样的嚣张，这样的放肆。圣经上讲

到这个字一出来的时候，他变了脸色，他心意惊

慌，他腰骨好像要脱节一样，两膝相碰，吓得比老

鼠还可怜。然后他大声喊叫叫人快点把那些术士招

来，告诉我上面写的是什么。没有人能讲得出来。

他说我愿意把紫袍给他，把赏赐给他，把国中第三

位赐给他。没有人可以解释得出来。但以理进来，

他那么潇洒的说，你的赏赐你可以归给你自己，你

的赏赐可以归给别人，但是我要帮你解释这个话。

他说，你的父尼布甲尼撒在神的面前不懂得自卑，

神尚且给他降卑了。而你，到今天还不知道把荣耀

归给神，不知道把荣耀归给手中有你的气息，管理

你动作的神，神手中握有你的气息，管理你一切的

信息，所以把你摆在天平，显出了你的亏欠。但以

理说你的国到今日为止。他说神已经数算你国，你

国的年日到此为止。当夜伯沙撒王被杀了。波斯玛

代起来取代巴比伦帝国。难怪在但以理书里出现至

高者掌权，将国赐给谁就赐给谁。我读但以理书的

时候我里面常常有一个感觉。用江湖话说就是很过

瘾。你看看神儿女被他们蹂躏，被他们伤害，被他

们掳掠，被他们羞辱的时候，神却在巴比伦宫中兴

起这么得胜的器皿，让君王向他下拜，立王废王都

在他的手中，这实在是一个见证。我们求神帮助我

们，帮助我们所有的人。但以理对伯沙撒王说把你

摆到天平里显出你的亏欠。但以理得胜的第三个秘

诀是他是在神的天平上过生活的人，他知道判断他

的乃是神。但以理名字的意思是“神是审判者”。

他知道他今天在地上不过是客旅，不过是寄居，将

来他要向神交账。为了那一天他真能向神交账，他

今天就在神的天平上过生活。他愿意在凡事上能够

为着神的荣耀，能够讨神的喜悦。弟兄姊妹，让我

们的懊悔跟更新的奉献不是隔几个月才来一次，我

仍然要说一天当一天来用。每一天醒来，我们感谢

神给了我们新的一天，我愿意把这天奉献在主的手

中，我愿意在祭坛面前告诉主说：主，我愿意爱

你。虽然我不知道今天要遇到什么事情，虽然我不

知道今天要跟哪些人接触，虽然我不知道我今天要

听到什么，要遇到什么事，主啊，但愿这一天又是

一个为你而活的日子。但愿这一天在你眼中又是一

个被你数算，有意义、有价值的日子。然后我们就

在主的同在中过这一天的生活。我们抓住每一个机

会，在每一个机会里要经历基督、得着基督。如果

我们失败软弱，就随时归回，继续往前。然后，晚

上睡觉以前，弟兄姐妹只要花几分钟都好，来到主

施恩的座前，跟主耶稣一起回想一下我今天所过的

生活：有没有任何地方我不讨祂喜欢，或是我说了

不合宜的话，做了不合宜的事情。我们当天就求主

洁净我们；我们当天就求主恢复我们；而且，我们

当天就把自己重新再更新地交给主。弟兄姐妹，让

我们不会这样子过了很久我们才来懊悔又浪费了这

么多日子。如果我们这一天失败了，让这个失败在

当天就被停住。如果我们浪费时间浪费机会，我们

在这里又忘了为什么而活，让我们再醒悟过来，让

我们的损失、失败、耽延在当天就被解决。明天又

是一个全新的开始，何等喜乐！这样的生活何等宝

贵，不是我们所处的时代不再脏了，而是越来越

脏，不是我们所处的世代不再黑了，它只会越来越

黑。如果我们跟主有这样的关系，我们的生活就能

越来越出淤泥而不染。像保罗说的，我们处在这弯

曲悖谬的时代，我们需要过一个好象明光照耀，将

生命之道表明出来的生活。

盛文亮弟兄根据录音整理，未经讲员审核
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从过去所讲的信息里，知道我们都是蒙神呼召

的人，神是万有之主，要我们来事奉祂，这对我们

来讲是极大的抬举，我们不配。尤其是服事这位独

一无二的神，我们太不配了！神呼召我们，是太出

乎意料之外，高抬我们到无比的高，我们要带着何

等感激的心，爬着跪着来事奉祂呢！有的人觉得自

己能事奉神，觉得自己很可骄傲。但是，不。当你

越是能亲近神，越能够事奉至高的

主，你就会越谦卑，知道自己的不

配。虽然我们不配，但是主这么大的

爱激励我们快跑跟随祂。祂的爱叫祂

自己来找我们，不是我们找祂。我们

并没有寻求祂，在我们没有出生之

前，在创世之前，祂已经知道我们，

祂已经规定我们归祂。祂爱我们，祂

是父，一切出于祂，恩典、拣选、祝

福都是祂乐意给的，没有一点是我们

配得的。我们感谢赞美祂。因为这几

天，神引领几位讲员讲的内容都是一

贯的，我深深看见我们是同感一灵，

是圣灵在我们中间作事。这就使我深

信，今天神仍旧在我们中间作工，要

完成祂最初要给我们的祝福。

每一个能看见自己缺欠的人，

能够忘记背後，努力面前的，都是

神所悦纳的。几位弟兄已经讲得很清

楚了，我今天就不再重复讲人的重要

性。我们事奉神，是一个事奉神的

人，事奉的人的本身是比事奉的工作

更重要的。神注重我们这个人是怎么

样的人，过于我们所做的工作。

以往有经验属灵的弟兄，给我们

许多的教训，有些老练的弟兄，还写

下了属灵的格言。“神注重我们所是的，过于我们

所作的。真实的工作，乃是生命的流露。算得数的

事奉，总是基督的活出。将自己献给神，不是为神

作工，乃是让神作工。凡不让神作工的，就不能为

神作工。”

这些话多年来一直是对我的鼓励。我本想把这

些话先印发给弟兄姊妹，但是我又害怕，弟兄姊妹

这次来是要与神接触，让神自己直接对我们说话。

如果我把它印在纸上，就好像是已经得着了，就不

再听了，那就大大失去那原来的意义。盼望经过这

次特会，大家能懂得这个意思，我们得着的不是一

些属灵格言，是要得着那活的，大小事情都指点我

们的主。过去几位弟兄所讲的，已经把人的非常

重要性说清楚了，今天我要转过来讲，我们事奉神

时，互相之间的配搭问题。

神把我们的生命划分成今

生，来生和永生三段

提摩太前书4:8.“操练身体，益

处还少，惟独敬虔，凡事都有益处，

因有今生和来生的应许。”这节圣经

说到要操练敬虔，操练敬虔的益处，

比人锻练身体的益处要大得多。特别

指出有今生和来生的应许。

关于今生、来生和永生，不知道

有多少弟兄姊妹是很清楚了？荣耀智

慧的主，把从永远到永远分成三段。

以往的永远，我们不太知道，只有在

创世记第一章一节，二节说了一点。

我们现在地上生活的“时间”

1.我们今生的年日

我们现在是生活在时间里面，时

间要在未来的永远来到的时候结束，

就是到新天新地时，现在的这种时间

才过去。这个时间是在创世记1:3，

神造了光之後开始的，一直进行到天

地被毁去才结束。

但是在这“时间”里面，神又

把它分成两段，就是我们的今生和来生。来生，特

别是指天国时期。我们以前的祖宗已经过去了，亚

当过去了，塞特过去了，以诺过去了，挪亚过去

了，他们都活到九百多岁，九百多岁在神看不过是

一天，在我们来看是很长很长，一千年就是非常长

了。

我们现在活在地上，很肯定的，我们没有人可

以超过120岁，我看一百岁的人也是不多的。我们看

事
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见丁弟兄不过80多岁，都说是老弟兄了，我不知不

觉也成了老弟兄了。我们这很短的今生不过是一百

年光景，照着圣经的话，我们一生的年日是70岁，

如果强壮可到80岁。

2.今生是我们学习事奉神的重要时间

但是无论如何，今生是我们学习事奉神的重

要时间。每一个人都不相同，也没有一个人能替你

学习什么。因为等到主来的时候，祂是按着各人所

行的或善或恶受报。所以我们所作的一切要在主面

前，各人个别地向主交代。感谢主，祂是特别呼召

我们来事奉祂。每一个得救的人，都是被呼召来事

奉祂的。

神呼召我们从世界分别出来是要我们事

奉祂

从出埃及，每一个人都是事奉神的，脱离法

老的权势，脱离魔鬼的权势，从世界出来，与世界

分别，都在旷野的路上事奉神。你读出埃及记会发

现，正当那一天，在法老底下做奴隶的人，一从埃

及出来，就成为耶和华的军队。昨天还在做奴隶，

今天出来了，就在摩西的带领底下事奉神，成了耶

和华的军队，这就是我们的画像。

我们离开世界被拯救出来成为基督徒，基督

徒是事奉神的人，是蒙拣选的族类，是有君尊的

祭司，是神所悦纳，所定规叫我们在地上事奉祂的

人。而且这事奉，丁弟兄跟我们讲，不止是今生，

不止是来生，而是一直到永生，我们都要事奉神。

神给我们这幅图画，是多么激励我们！

该怎样事奉神呢?

1.操练敬虔——舆神相交，与神同行，敬畏

神，敬拜神

那该怎样事奉神呢？第一，就是我们刚才读

的圣经，操练敬虔。什么叫作敬虔？刚才我们唱

的歌，在基路伯的翅膀底下，神呼召我们来跟祂相

交，在基路伯的翅膀底下就是在至圣所里，我们

要敬拜祂。在敬拜的里面，我们要与神相会。一个

被造的人来到一个地方，不管你清楚不清楚，你知

道这是神的地方，你里面就战兢恐惧，你里面又爱

慕，又有敬拜。敬拜的人没有一个敢随随便便的，

都是敬虔的。

对於敬虔，敬畏神，我觉得在人间是没有话可

解释的。我们敬畏神，要绝对顺服地来敬畏祂。关

于三而一的神，祂是爱我们宝贝我们的主，我们没

有话可形容。连天上的使者也没有什么解释的话，

只是说，圣哉！圣哉！圣哉！三而一的圣父、圣

子、圣灵都是圣哉！我们敬畏，是恭恭敬敬地，又

爱祂，又不敢得罪祂。我不知道该怎么说。我觉得

祂非常亲近我们，又不敢随便有一点叫祂心里不高

兴的。盼望圣灵在我们弟兄姊妹心的深处，教导我

们该怎样敬畏祂。

有弟兄姊妹说，你说来说去要敬畏神，好像

与神同行，与神同住，你就别讲了。亲爱的弟兄姊

妹，这是轻视不得的，是非常实际的，有就是有，

没有就是没有。要问问你自己，你真敬畏神吗？你

有没有真正的与神同行？

2.按照神的旨意行——把所听的道从生命中

活出来

你听见与神同行与神同住好多年了，但你有没

有真正的与神同行？小心！因为你听见的道理，有

一天神要按你听见的道理审判你，你不是不知道，

你是知道而不去行。知道而不行，太可怕了，那是

愚昧人。在马太福音第七章，主向我们把聪明和愚

拙解释得非常清楚。我们知道在审判台前的时候，

五个聪明的童女，五个愚拙的童女，结果非常不

同。

聪明与愚拙的区别在哪里呢？主耶稣在讲完马

太福音5，6，7三章之後就告诉我们，听了这些道就

去行的就是聪明人，把房子建造在磐石上。听了道

却不行的，就好像人盖房子在沙土上，这就是愚拙

的人，因为雨淋，水冲，风吹，房子就倒塌，而且

倒塌得非常厉害。

我们听道，好多人听了就说，我知道了，记

在脑海里。常有弟兄姊妹这样祷告，听见的道存在

脑海里。求主可怜我们，带领我们脱离这种光景。

虽然听了道就忘记，还不如存在脑海里。但是存在
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脑海里，是没有用的。要把神的道理，当作粮食吃

进去，去消化它，变成生活的力量，活出来，把道

理从你的生命中活出来，见证出来给人看见，才是

聪明人。聪明和愚拙的分别，就是在乎你行道不行

道。

圣经对这点非常注意，非常清楚，非常简单，

神要我们按照祂的旨意行。神不要我们作神学博

士，大解经家，能解很多圣经，但在生活行为上

没有行出来，仍旧是愚昧人。不管你是硕士博士或

更高的，还是愚昧人。只有简简单单把它活出来的

人，才是聪明人。

3.与神同行，寻求神的旨意——信而顺服，

讨主的喜悦

谁能够把它行出来呢？约翰福音15:5“…因为

离了我，你们就不能做什么。”怎样的人就能多结

果子荣耀神呢？整个约翰福音15章告诉我们，怎样

与神同行。必须不住地与主同住，像枝子连在葡萄

树上，我们才能结果子；如果与主脱了节，我们就

不能结果子。这是非常具体而又实际的问题。正常

的基督徒一定是火热爱主、时刻向主奉献自己，并

且十分敬虔、时刻顺服主的命令的。有主的命令就

遵守的，这就是爱主。并不是没有主的命令，到处

立雄心树壮志，为主做事。你的立志可能是好意，

出于你的热心，但是你这个人还需要神的洁净，你

还得承认，自己是不配为主作事的，所服事的若不

是照着主的命令，就不能蒙主悦纳。

但是有了主的命令，我们要求主给力量去作。

有时候，主的命令不是你所喜欢的，不管你喜欢不

喜欢，你求主给你力量，叫我能遵守祢所命令的，

我愿意讨祢的喜悦，我愿意照祢的旨意行。照着主

的命令而行的，一点点小事，都有价值能存到永

远。

怎样能与神同行呢？寻求主的命令，相信这

是主的命令就顺服，这就是信而顺服。有一首诗歌

说，信而顺从，除此之外不能得主的喜悦。信而顺

从，是我们一生必走的道路，引领我们走在与神

同行，活在祂喜爱的道路中。父母最喜欢听话的孩

子，主人最喜欢仆人虽然不太聪明，但能听话。如

果你觉得自己很聪明，比主人出的计划更好，你就

自作聪明，出了很多花样来事奉主人。有弟兄说，

有时候你的热心，刚刚好是打岔了神的计划。神总

比我们智慧，神的智慧和我们的智慧是没有法子相

比的，天怎么高过地，神的意念永远高过我们的意

念。如果面对一件事，我们看这样就很好了，为什

么不做？这样花很少的代价，费很少的时间，可以

达到很大的效果，为什么不做？一定要做，你就定

规要这样做。结果，很可能就错了。

亲爱的弟兄姊妹，你热心愿意作神的工作，这

是好心，愿神祝福你，叫你懂得敬畏祂。我们只有

回到神的脚前，对主说，主啊，我想这样作，似乎

对祢的工作有好处，求祢告诉我，是不是这样。我

所认识的可能是对的，也可能是错，因为我不过是

人，求祢指示我，我愿意顺服祢。

神的独生子从天到地上来作人，主耶稣祂本来

就是神，祂可以出点主意吧，祂可以有点计划有点

打算。但主耶稣给我们留下一个厉害的榜样，子凭

自己不能作什么，我所说的话，我所作的事，乃是

看见我的父怎么说怎么作，我才作。主耶稣是神的

儿子，到地上来作人，大事小事都求问天父。主耶

稣拣选12个门徒，祂上山整夜祷告，一直祷告到天

亮，里面得着神的指示清楚了，祂下来拣选12个门

徒，给他们权柄，能赶鬼，能医病。

那时犹大是在其中的一份，有人想，主耶稣是

不是作错了？不，祂知道。祂照着神指示祂的，选

12个人，其中有一个人是要卖祂的。就是知道将来

要卖祂，祂也拣选他，因为这是神的指示。有了天

父的指示，祂就遵守，这是爱父的榜样。

同样的原则，祂向我们要求，要我们有了主

的命令又遵守，就显明我们是爱主的。不是我们自

以为对的工作，没有得着神的批准，我们就去作，

这样许多时候是有掺杂的。可能你作了以後，只是

归荣耀给自己。也可能你作的时候，要叫人知道你

多有能力，能够很快的叫人数增加，但这不能讨主

的喜悦。所以，与神同行，实在是事奉神的根本基

础。

4.同心合意的事奉

以弗所书4:2—6，凡事谦虚、温柔、忍耐，用

爱心互相宽容，用和平彼此联络，竭力保守圣灵所
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赐合而为一的心。身体只有一个，圣灵只有一个，

正如你们蒙召，同有一个指望。一主，一信，一

洗，一神，就是众人的父，超乎众人之上，贯乎众

人之中，也住在众人之内。真正事奉神的人自然表

现出这样的情形。我们事奉神，很自然应该是同心

合意的。同心合意，是不是我们追求得来的呢？我

想，同心合意这句话在教会里听惯了，祷告中也常

求主给我们同心合意。但是圣经告诉我们，同心合

意，神已经给我们了，圣灵已经给我们了。只是当

竭力保守，不要失去。

(1)基督里合一的看见

第2节，凡事谦虚、温柔、忍耐，用爱心互相宽

容。第3节，用和平彼此联络，竭力保守圣灵所赐合

而为一的心。圣灵已经把这合一的心给我们，我们

在圣子里面已经享受同一信仰，这身体只有一个，

圣灵只有一个，正如你们蒙召同有一个指望。第5

节，一主、一信、一洗。第6节，一神，就是众人的

父，超乎众人之上，贯乎众人之中，也住在众人之

内。神实在是掌管万有的，也掌管你我。超乎我们

众人之上，贯乎我们众人之中。也住在我们众人之

内。所以只要我们遵祂而行就都合一了。

所有被主耶稣宝血所买的人，都有圣灵住在他

里面，因爲我里面有圣灵，你里面有圣灵，我住在

基督里，你住在基督里，所以我们是一个。

今天早晨早饭后，Neil弟兄带我去见一个从

埃及来的弟兄，过去我们互相不认识，但我们知道

他是神所爱的蒙主祝福的弟兄，我们是神的儿女，

所以我们一见面就非常的相爱，拥抱在一起。不认

识，怎么会抱在一起？因为是一位父，一位主，一

个圣灵，已经把合而为一赐给了我们。

(2)不同心的原因：在分别善恶树底下

和贪图虚浮的荣耀－分门结党

那为什么弟兄姊妹还一直祷告，求主给我们

合而为一呢？因为我们的实际生活中，碰到许多难

处，并不合一。为什么会发生不合一呢？因为不是

基督出来，圣灵出来，而是你出来，我出来了。在

亚当里是没有合一的。亚当的儿子该隐，就杀死了

另外一个儿子亚伯。亚当专门分别善恶。什么时候

我们中间讲错还是对，就摸着死亡。分别善恶就是

死亡的树。

你说，我就是盼望这个姊妹能和我同心合意，

但老是达不到，我想，她为什么和我那么不一样？

我站起来，她就坐下去，我说向左，她就向右。我

向她招呼说，来吧大家向左。她说，不，我们一起

向右。

到底怎样才是同心合意呢？我们都盼望别人能

和我合一，是按照我的主张合一。但是，不。不照

你的，也不照他的，单单按照主的心合一。只有在

生命树底下才是合而为一的，是爱、是和谐，因为

都听基督的话。

腓立比书2:1—5，“所以在基督里若有什么

劝勉，爱心有什么安慰，圣灵有什么交通，心中有

什么慈悲怜悯，你们就要意念相同，爱心相同，有

一样的心思，有一样的意念，使我的喜乐可以满

足。凡事不可结党，不可贪图虚浮的荣耀，只要存

心谦卑，各人看别人比自己强。各人不要单顾自己

的事，也要顾别人的事。你们当以基督耶稣的心为

心。”

我们在神面前已经从圣灵接受了合而为一的心，

又在基督里享受合一的信仰（七个一），我们的天父

不但是掌管万有的，而且是远超乎众人之上，贯乎我

们众人之中，也住在我们众人之内的活神。祂离我们

并不远，祂就住在我们心中。因着父、子、圣灵的同

在和工作，我们在基督里乃是完全合而为一的基督的

身体了。因此我们能有谦卑、温柔、忍耐等等属神的

性格，能用爱心互相宽容，用和平彼此联络。当我们

在属灵生命成长的过程中遇到考验时，我们的心思就

很自然地倾向保守合一，而不是倾向分裂。

事奉主，必须同心合意。但在这里有一点背

景，腓立比教会样样都非常好，但是里面有两位姊

妹，很热心传福音的好姊妹，她们意见不合。因她

们都是保罗传福音的同工，应该是很懂得真理的

了。她们爱主，她们传福音，但是她们不同心。所

以保罗写信给她们，要她们有一样的心思，一样的

意念，保罗就可以因此喜乐满足。

这话写在腓立比书给所有的圣徒读，就是告
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诉我们，如果我们能同心合意，天上的神就心里满

足。为什么两个懂道理的人，还不能同心呢？毛病

可能出在第三节说的，贪图虚浮的荣耀，所以就结

党了。可能两个姊妹都是很有恩赐的，一个说我传

福音多有成绩，这是我工作的成果，和另一个姊妹

比较，我比她强。同样那个姊妹也觉得自己很行，

对方不配做这个。分门结党，和贪图虚浮的荣耀，

总是联系很密切的。做一些和别人不同的事，为的

是表露自己。毛病出在自己想得荣耀。

不能同心，怎麽纠正呢?

1.只要存心谦卑，各人看别人比自己强。

第三节下半节是对症下药的，“只要存心谦

卑，各人看别人比自己强。”你能做到这点，就

能医治你的好虚荣，好结党的毛病。看别人比自己

强，不是我们所能做到的。

弟兄姊妹，你想想看是不是呢。老人看年轻

人经历不够；年轻人看老人古板落后不合潮流了，

以后是我们的世界，你听我们的吧。但是看别人比

自己强，跟这相反。有弟兄说，我看那个弟兄，看

来看去，他不比我强。因我总觉得我比他强。这

就是你失败的地方，你觉得你比他强，你违背主的

命令，你的眼睛就瞎了。你就看不见那个谦卑地默

默无声在事奉主的不出名的人，你就看不出他比你

强。

2.顺服事奉上的权柄

看别人比自己强，这个"强"字，原文的意思，

是跟罗马书13章中，“在上有权柄的，人人当顺服

他”的"在上"是同一个字。看别人比自己强，就是

看别人在我之上，我必须顺服，他在这一点上是我

的权柄。

我记得以前我们在这营地，早晨有个小姊妹

拿着个铃，滴铃，滴铃摇，告诉你们该起床了，时

间到了。你起来就是服权柄。你说，昨天我睡得不

好，再翻一个身，再睡一会，你就落后了。可能你

在其他方面比这小姊妹强得多，她不是你的权柄。

但是，当她在这事奉上，拿着一个铃，在摇铃的时

候，是神给她的权柄，你不听她，就是违背命令。

这就是权柄，就是看她在叫人起床这点上，这是我

应当顺服的。

3.各人不要单顾自己的事

腓立比书2:4，还说到各人不要单顾自己的事，

也要顾别人的事。要互相帮助。一个人受苦，众人

就感觉痛苦；一个人喜乐，大家都喜乐，这就是同

心合意在生活中显明出来了。不要一直盼望别人来

和你同心合意。这些道理是很熟悉的，问题是要行

出来。主说，做在弟兄中一个最小的身上，就是做

在主身上了。

4.基督是中心，要以基督的心为心

基督是中心，自己不是中心。你以基督的心为

心，我也以基督的心为心，他也以基督的心为心，

不知不觉就都是一心。都以基督的心为心，自然同

心了，不要从这个地位中出去，就一直保持在同心

合意里面。我盼望我们的特会不停止在道理上，我

们最重要的就是要真正能够达到。

同心合意，圣父、圣子、圣灵已经赐给我们

了，我们不要从同心里面跑出去，就保持在同心

里。不要跑到自己的意思里，一件事情你认为好就

提出，这是不好的。要问主，求主照着祂的意思安

排。主做到哪里，我顺服到哪里。这就行在祝福里

了。

5.顺从主，走十字架的道路

说到这里，要看别人比自己强，又要提到十字

架。十字架不止是我们的必需品，十字架也是培养

我们生命的营养品。宾路易师母说，没有十字架就

没有冠冕。神定规祂的儿子耶稣基督，是藉着苦难

学了顺从，才进到荣耀里去。祂定规每一个神的儿

女都走这条路。我们不需要很多的讲究，很多的道

理来培养。我们只要听神的话，顺从祂，就够了。

这也就是我们常常对弟兄姊妹强调说，主耶稣呼召

门徒，只有一个要求，主说，“来，跟从我。”我

不晓得该用什么话来说明这问题的重要。我们相信

一切临到我们的事，都是从神来的。就像说到的两

个姊妹一样，我站起来，她就坐下；我向左，她就

向右，总是不同心，不晓得为什么？神就是为着要
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对付你，把你成全到能够进荣耀里去，就特别为你

安排一个好的互相帮助的人。

弟兄姊妹，我们不妨扪心自问，我和弟兄姊妹们

在这里一同事奉主，我是否认识到，什么人是我所当

顺服的？或者我觉得别人都应当顺服我？你就不难找

出，你是存心谦卑的人呢，还是贪图虚浮荣耀的人？

许多时候，人不认识自己，自己欺骗自己。如果你把

手中的工作，或者所托付给你的小组，当作是你可以

彰显自己荣耀的地方，甚至看成是你的势力范围，你

就已经落在分门结党的危险中了。

我们事奉主，一切都属于主，一切工作小组，

一切家庭小组都属于教会，都属于主，只单单为

主，只让主得荣耀，丝毫没有自己的成绩和荣誉。

每个小组成员都是我服事的对象，要常常感觉对

他们在爱心上服事上的亏欠，而求主赐给更多的

爱心和力量，使我的服事能更好、更符合主的心

意；并学习吸取他人的长处而使自己得到造就。

在小组内各组员之间，以及小组与小组之间，腓

立比书2:4说：“各人不要单顾自己的事，也要

顾别人的事。”这就是肢体彼此相顾，实行彼此

交通，与其它肢体同甘同苦、共患难共安乐，这

是圣灵所反复教导的。主说，做在弟兄中一个最

小的身上，就是做在主身上了。我们仰望主的恩

典，救我们脱离自己的主观，真正谦卑，真正舍

己，背起十字架来跟从主。

事奉中还有一些事是我们必须注意的：

1，要心灵诚实无论说话做事都要严守“是，就

说是；不是，就说不是”的命令，避免言过其实，

或文过饰非等虚伪行为。我们的主是真实的主，祂

憎恶假冒为善；而一切心口不一或虚谎都是出于魔

鬼的。我们属神的人不应让魔鬼在我们身上有工

作。

2，敬虔中事奉，在敬虔中工作，在敬虔中生

活。我们所事奉的主，是荣耀圣洁、鉴察人肺腑心

肠的神。同样的事，是否敬虔地做，结果是非常不

同的。比方在唱诗歌颂赞美神中，敬虔地口唱心和

就是真实的事奉，而只是声音洪亮、却有口无心的

唱，在神面前是没有价值的。

3，要注意寻求主的命令，按主的旨意事奉。我

们都不过是主的奴仆，不是参谋。千万不要跑在没

有主命令的路上去。神的智慧永远是我们所不能测

度的。要学习像小孩来到主的面前，承认自己的无

知，求主的指引，得到主的指示，然后才行动。我

们事奉神，是在乎实际，心灵诚实，不在乎外表仪

文。

关于各事奉小组之间应该如何协调，组长与组

员之间、各人相互之间，应该如何同心合意，如何

互相联络？该如何实行？这是一条背十字架跟从主

的道路，也是唯一能讨主喜悦的路。能力是在基督

里，要学习与主同住、与主同行，这是一切难题的

答案！

愿主的爱吸引我们快跑跟从
祂，让主在我们身上增加，我
们的自己越来越减少，就可以
一起和谐地往前奔跑，见证主
今天就活在我们中间。
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真正的事奉是在国度里的事奉，是今

世，来世一直到永世的事奉——今天是学习

事奉的过程

我想今天我们的事奉，实际上是一个学习的过

程，真正要我们事奉的时候，是在国度里，跟主一

起掌管主的国。在国度的来世过了就是永世，那地

方就是新天新地，新耶路撒冷在那里。

启示录22章说到，在新的城里有神和羔羊的宝

座，祂的仆人都要事奉祂，也要见祂的面。所以事

奉神，不光是今生，更重要的是在来生，而且一直

到永世里面，祂的仆人都要事奉祂。所以我们的事

奉，是神非常重要的心意。

事奉再思的几个方面

1.事奉中的具体情况

我们这次聚会，有一件事就是要回顾我们过去

一年中，我们教会所有事奉中的具体情况，这是我

们再思的一个内容。在过去一年中，弟兄姊妹的确

是有心事奉主，辛辛苦苦在各个岗位上，各个事奉

的项目上，都尽了很大的力量。我们需要再思的，

思想这一年来我们的事奉，是不是都讨神的喜悦。

我相信弟兄姊妹都会感觉说，我们是满了亏

欠。如果我们自己都不满意的话，我想要主满意就

很难了。所以这次聚会，盼望请求弟兄姊妹一起在

神的面前，凭爱心说诚实话。在神面前我们彼此交

通，大家指出过去一年中，在各样事奉上我们所存

在的缺点。这是一面。同时我们也看见，神在我们

各方面的事奉上，确是祝福了我们。所以，我们也

要肯定，我们是蒙神的怜悯与祝福，就是在哪一组

的事奉，是我们要学习的。哪一组的事奉，是需要

我们去帮助的。这是第一方面我们需要再思的。

2.我们的事奉是否蒙主悦纳

第二方面的再思，就是除以上所说的以外，

我们要恐惧战兢的，存敬畏的心，祈求父神赐给我

们智慧和启示的灵，使我们真认识我们所事奉的是

谁？让我们真正明白，好叫我们的事奉，不是出于

我们自己头脑的知识或我们的喜好，也不凭着我们

自己的热心和努力。

主耶稣说过一句很重的话，“凡称呼我主啊主

啊的人不能都进天国。唯独遵行我父旨意的人，才

能进去。”所以，到那天有人会说，“主啊，我不

是奉祢的名传道吗？我不是奉祢的名赶鬼吗？我不

是奉祢的名行许多异能吗？”主却说，“我从来不

认识你们，你们这些作恶的人，离开我去吧！”

所以，并不是你的传道，你的赶鬼，或者你行

了许多异能，不是做了这些就能蒙神的悦纳。唯一

能够蒙主悦纳的，我们的事奉是凭着圣灵的引导，

恩膏的教训，遵行主耶稣基督的命令来事奉祂。

3.什么事奉能蒙神的悦纳？

这个也需要我们在神面前再思一下：

(1)认识我们是事奉神，不是事奉我们自己所喜

爱的

首先，我们要认识我们所事奉的是谁？你在事

奉，是事奉谁呢？我们是事奉神。我们事奉主。主

耶稣说过一句话，“认识祢独一的真神，又认识祢

所差来的耶稣基督，这就是永生。”所以我们说，

你信耶稣有永生。但是，你所信的这位主，你都不

认识的话，那就没有永生。所以，如果对神没有清

楚的认识，你就不知道，你是真的事奉主呢，还是

在事奉你自己喜爱的东西。所以，认识神是非常重

要的事。

  事奉再思的几个方面 
丁荣施
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(2)让主住在我们里面，在心里顺从圣灵的引导

来事奉主

主耶稣看见老底嘉教会，忙忙碌碌在那里事

奉，但是主耶稣说，“我在门外”。你确实是很辛

苦地在那里事奉，但是主耶稣说，“我在门外”。

这里很重要的一点，不能把你所事奉的主关在门

外。

我们就是圣霞的殿，神不住在人手所造的房

子里，我们的会所不是神真正住的地方，不要以为

我到会所去，就是事奉神，以为这是神的殿。在家

里弄得一塌糊涂我也不管，认为这不是事奉神。所

以，有姊妹说，最好你把家也看作是神的殿就好

了。

主告诉我们说，我们这个身体是神的殿。我们

走到哪里，活在哪里，都是在那里敬拜神，我们都

是事奉神。所以我们需要再思一下，我们所有的事

奉，主在不在那里？你事奉的时候，是不是在心里

面事奉主？

在公司里，在你的家庭里，在你的周围，神有

没有离开你的心？主一直在我们里面，你在什么地

方好像人没有看见，实际上，主都在看我们，因为

主是无所不在，无所不知，无所不能的。所以，如

果我们真要事奉神，在任何时候都要让主在我们的

里面作主。我们所做的一切，都是顺从圣灵的引导

和感动呢，还是按照我们自己的喜好，或是按照我

们自己的欲望在那边事奉呢？这是要我们再思的。

(3)所有事奉的起头，是跟从主,主在哪里，服

事祂的人也在那里

主耶稣在约翰福音12∶26说，“若有人服事

我，就当跟从我，我在那里，服事我的人也要在那

里。若有人服事我，我父必尊重他。”我们在哪里

服事神呢？在什么地方服事主呢？如果我们要服事

主，就当跟从主。主在哪里，跟从祂的人也要在那

里，服事祂的人也要在那里，因为祂是主。

今天有很多人说，主啊，我要服事祢，但我

们在哪里，祢也要在在那里。如果我们在会所服事

祢，祢也要在会所，我们到这里来了，主啊，祢一

定也要到这里来。但主不是这样说的。

主说，“若有人服事我，就当跟从我，我在那

里，服事我的人也要在那里。”所以，不是要主来

跟着我们走，是我们服事主的人要跟着他走。主在

哪里我们要跟到那里。那14万4千的人，他们是跟从

羔羊的人，羔羊无论到哪里，他们都跟从祂。所以

今天我们要看看，我们所有事奉的起头，是跟从主

呢，还是我们自己有所打算。

4.应当怎样来事奉？

还有一点我们要思想的，我们应当怎样来事

奉？

主给我们的榜样——彼此洗脚

主耶稣在约翰福音13∶12—17，主耶稣知道自

己要被卖，要回到父神那里去以前，祂说，祂爱祂

的门徒，就爱他们到底。那时正是要预备逾越节的

筵席，门徒们都坐在那里要预备吃饭的时候，但是

他们的脚都没有洗，洗脚是个很卑贱的一个服事，

是最低的使女来替主人洗脚的。这时，门徒都是你

看我，我看你，谁来洗我们的脚呢？

主耶稣就起来，脱了衣服，用手巾束腰，倒

了一盆水，就一个一个地替他们洗脚，洗完后用手

巾把他们擦干。当时卖主的犹大也在那里，主知道

不知道呢？主知道。主耶稣洗到他的时候，主是一

样替他洗。洗到彼得的时候，彼得和别人不一样，

彼得说，“祢怎能洗我的脚呢？”主说，“我若不

洗你，你就与我无份了。”彼得就说，“不光脚要

洗，连手和头也要洗。”但主说，“洗过澡的人，

只要把脚一洗，全身就干净了。你们是干净的，然

而不都是干净的。”耶稣原知道要卖他的是谁。所

以说，你们不都是干净的。

耶稣洗完了他们的脚，就穿上衣服，又坐下，

对他们说，“我向你们所做的，你们明白吗？你

们称呼我夫子，称呼我主，你们说的不错，我本

来是。我是你们的主，你们的夫子，尚且洗你们的

脚，你们也当彼此洗脚。我给你们作了榜样，叫你

们照着我向你们所作的去作。”（主要我们彼此洗

脚）。

主下面所说的一句话，有一次忽然使我感到

很是恐惧战兢，因为主说，“我实实在在地告诉
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你们，仆人不能大于主人，差人也不能大于差他的

人。你们既知道这事，若是去行就有福了。”主作

了榜样，我们是要跟了去作，仆人不能大于主人。

    

现在主差我们在地上，要为祂作见证，我们不

能大于主人。这好像是不被看得起的服事，许多事

情不是人都看得见的，但是如果你照着去行，神将

来要赏赐你。许多人都喜欢站在讲台上讲，好荣耀

啊。如果我替一个弟兄或一个姊妹去洗脚的话，难

道这也是见证吗？

彼此相爱表现在彼此服事上

有一次我听见一个弟兄告诉我，有个老年姊

妹行动不方便，后来有一位姊妹去替她剪脚指甲。

剪完后告诉她，“如果下次需要的时候，打电话

来，我再来替你剪。”那老姊妹真的又打电话要她

来剪。因我慢慢老起来，我也懂得了，在过去剪我

自己的指甲毫无困难，现在脚好像硬了，要扳这脚

剪指甲很难。我相信这位姊妹替老姊妹剪指甲，她

没有说，我作了不得了的事情，虽是作了一件小事

情，但在神面前看，她是在替小子，替门徒洗脚。

我们要彼此相爱，怎么来表示呢？就是彼此服

事。不是作些好看在外面叫人称赞的，而是去作真

正人所需要的。有主的命令，有爱的感动，有圣灵

的带领去服事

我们也要有个再思，就是我们的事奉，是不是

真的是主教导的？你去作的时候，是不是有爱感动

你去作的?如果是这样作的话，是主的命令，也有

圣灵带领你去作的，就是再小的事情，主都会悦纳

的。

再思我个人事奉主的感觉

我自己越来越感觉说，没有办法靠自己的知

识、经历或立志，靠自己奔跑来事奉主。所以我有

一个想法，我现在老了，身体越来越不好，可能什

么地方生癌也不知道，我也没有去检查。但是我有

个想法说，主啊，早点接我回家可有多好！弟兄

姊妹很不愿意听我这个话，都说我这说法是很自私

的，事奉主是没有退休的。因为不光今世要事奉，

来世要事奉，到永世还是要事奉的。所以我就说，

主啊，我愿意负祢的轭，学祢的样式。主如何柔和

谦卑，祂是不考虑自己的。我呢？说实在的，我一

回想我的服事的时候，我经常说错话，作错事，得

罪弟兄姊妹。我也发现弟兄姊妹作了许多真正服事

主的事，我却是口里说的越多，将来挨打也越多。

但是感谢主，我相信很多弟兄姊妹为我祷告，

我也相信弟兄姊妹是饶恕我讲错了话，得罪了他的

事。而且很多弟兄姊妹都在生活上各方面帮助了

我，我感觉虽然我不行，但是弟兄姊妹，我们都在

一个身体里面，是彼此可以帮助的。

所以，我们的事奉，是教会的事奉。我们看见

弟兄有错了，就应该用爱心说诚实话来帮助他。我

再说，我们应该怎样来事奉主？但愿主亲自给你们

说话。

祷告：

主，我们感谢赞美祢，我们真的不需要再听好

听的话，而没有属灵的实际。主啊，我们愿意学祢

的样式。虽然我们没有多少能力，没有多少学问，

没有很多才干来事奉祢，但是，主啊，祢要我们有

颗心来爱祢，也爱弟兄姊妹，也爱祢所爱的那些

人。

    

主啊，祢是我们的主，让我们的服事真的是

服事在祢的心意上。主，我们何等需要祢的恩典。

感谢主，祢给我们一个新的命令，要叫我们彼此相

爱，但不是一个新的律法，祢是给我们一个恩典和

真理。主啊，我们感谢祢，祢有要求，祢也给我们

恩典。

主啊，在过去一年里，在我们的事奉中有哪

一点是祢不喜悦的，求祢向我们显明，祢也真叫我

们有颗心，从今以后愿意遵照祢的命令，遵照祢的

旨意来事奉祢。但愿祢在我们身上得着祢该得的荣

耀。祷告奉主耶稣基督的名。阿们！
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最近和香港的一位弟兄通电话，这位弟兄有个

叹息：从他的眼光来看，今天蒙恩的儿女都是不务

正业的人，不务正业是个贬词，通常把不做正经事

叫做不务正业，他不是个游手好闲的人，他有事情

做，他天天在忙碌，但他忙碌些毫无价值的东西。

他有付出代价，有很殷勤地工作，但他所做都是毫

无价值的东西。这个弟兄为什么有这个感慨呢？他

说，他眼中看见许多基督徒蒙恩的人，天天在忙

碌，很少有时间和弟兄姊妹交通，最多星期天拿出

一小时来坐在礼拜堂里“坐坐”礼拜。其他时间都

是在那里忙碌，忙碌什么呢？忙碌那些毫无价值的

事。所以这个弟兄有个感慨，在基督徒当中有各种

人才，有各种专业，但天天所忙碌的都没有永远价

值，这些好像圣经里讲的“浪

子”，离开了父亲把父亲所分给

他的产业全部浪费掉，流浪到一

个地步去养猪，在犹太民族当

中，猪是最污秽的东西，若是一

个人堕落到一个地步去养猪是极

大的羞辱，而这个浪子流落到一

个地步要去养猪，甚至和猪去争

东西吃，圣经说他还要用猪所

吃的食物来充饥。今天很多神

的儿女有一种光景就是养猪，

和猪抢东西吃。你们想是不是

这样？世人忙碌为的是维持生

活，认真地想一想，有什么意义

呢？只是为了两餐，有什么价值

呢？有人将人生分为三段：0-21

岁——学习，21-65岁玩食（讨

生活），65-退休等，是。现在

有些人提早退休，做什么呢？有

的人说是享受人生，真的是享受

人生吗？他是在那里等待离开这个世界。神造人就

是这样一个目的吗？让小孩子从小开始学习做人，

成人了就是忙碌，忙碌到一个地步就是等死。这是

伟大的神所在人的目的吗？不是的，我们知道神造

人的时候有一个永远的旨意，就是藉着所造的人来

荣耀他。中国人都希望自己的后代能给他带来光

荣，光宗耀祖，所以很多人给孩子起这样的名字。

做父母的对自己的孩子也是望子成龙，这样父母也

可以得到荣耀。同样地，神造人也是这样的。罗马

书第一章说，神是看不见，藉着他所造之物就知道

他的神性和永能，藉着所造之物知道他是神，这个

是无可推诿的。神所造的万物中只有人是按神的形

象造的，只有人最能彰显神的荣耀，但是人堕落了

犯了罪，违背了神的心意，整个的后代变成不能荣

耀神的，亏缺了神的荣耀，这是今天生活在世界上

的人。来看创世纪第一章，神造人的时候，先造万

物，最后造人。神先造天地，然后光体，然后造地

上一切出生的东西，然后造生物，最后造人。创

1:27-31“神就照着自己的形象造人，乃是照着他的

形象造男造女。神就赐福给他们又对他们说：‘要

生养众多，遍满地面，治理这地；也要管理海里的

鱼、空中的鸟，和地上各样行动的活物。’神说：

看哪，我将遍地上一切结种子的菜蔬，和一切树上

所结有核的果子，全赐给你们做食物。至于地上的

走兽和空中的飞鸟，并各样

爬在地上有生命的物，我将

青草赐给它们做食物。事就

这样成了。神看着一切所造

的都甚好。有晚上，有早

晨，是第六日。”创2：4-7

这是神所造的第一个人，也

是人类的始祖。创2:8-17这

是神造万物以后所造的人，

神为人预备的，神造人以后

就把他造的地上的东西给人

看守修理，替神经营，这是

神给人的任务。但是人堕落

了，人吃了不可吃的。人堕

落以后，神就把他们赶出伊

甸园，神说，人在地上要汗

流满面才可糊口。神有个目

的，让人来照着神的心意来

生活，人离开了神自己讨生

活，成了今天这个普遍的社

会。

我们再看人类的历史，以后人堕落，神拣选

了几个人。神第一个拣选诺亚，神要世上的人，神

籍着诺亚的方舟把人类留下来，盼望人能按着神的

心意来敬畏神。以后神又拣选亚伯拉罕，神要在堕

落的人当中呼召一部分人出来当作神的子民，就是

今天的以色列。神拣选这个家族，要成为他爱的对

象，盼望这个家族能够恢复人在神面前的光景，但

是这个家族也失败了，他们没有按神的心意活，神

就许可他们堕落到埃及去。在埃及受试炼，在埃及

受苦。我们今天的人类因着罪的影响，我们就靠自

基
督
徒
的
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己挣扎来维持我们这肉体的身体，在圣经的预表中

就是用以色列人下了埃及以后的生活来形容。

当以色列人到埃及以后，受法老的控制，法老

就是世界的王，以色列人要在法老的手下做苦工。

但神有个心意要救以色列人出埃及，神兴起摩西，

拯救下了埃及的神的子民。神让摩西受很多的训

练，成为神手中有用的人，要把他的百姓从埃及中

领出来。出3:11-12说到摩西被拣选，要把以色列人

从埃及领出来。出4:22,23摩西要去见法老王，对

法老说，我要带以色列人出埃及，不能再侍奉你，

如果你不容许以色列人离开，神就要惩罚你。以色

列人是神的子民，本应侍奉神，但他们却侍奉了法

老。摩西就照样去做了，到了第六章一开头，“耶

和华对摩西说，现在你必看见”耶和华神降了十灾

临到埃及地让法老王不得不放以色列人离开埃及。

神只有一个心愿就是让以色列人能够来侍奉他，这

是神拯救以色列人离开埃及的目的。到了第八章第

一节，神预备好了，耶和华吩咐摩西说：“你进去

见法老，对他说，‘耶和华这样说：容我的百姓

去，好侍奉我。’”神多次这样说，出9:13耶和

华对摩西说：“你清早起来，站在法老面前，对他

说：‘耶和华希伯来人的神这样说：容我的百姓

去，好侍奉我。’”出10:3摩西进去见法老，对

他说：“耶和华希伯来人的神这样说：‘你在我面

前不肯自卑要到几时呢？容我的百姓去，好侍奉

我。’”神对法老用了十样的灾害，最后神杀了埃

及地的长子和一切头生的，法老因着这个灾害就让

以色列人离开埃及地。就神来说，神要他的百姓离

开埃及地只有一个目的，神要他的百姓来侍奉他。

以色列人出埃及以后，在旷野40年，才到迦

南地，就是神为他们预备的应许之地。迦南地与埃

及是不能比较，以色列人在埃及地是受苦，他们受

法老的辖制。迦南地是一个丰富的地方，是神为他

的百姓预备的地方。本来从埃及出来过红海，只需

要40天的路程就到迦南。但因为以色列人受旷野

中外邦人的影响，他们违背神的命令，因为在旷野

当中神颁布了十条诫命，他们没有遵守，他们违背

了神的旨意，违背了神的诫命。神就延迟了他们进

迦南的时间。40天的路程走了40年，这是很痛苦

的经历。以色列人这段历史乃是代表今天全人类的

光景。今天这个世界是罪恶污染的世界，是魔鬼撒

旦掌管的世界，在这个世界当中，人是在那里挣扎

地生活。每一个活在这个世界的人都是为着维持自

己身体的需要在那里辛苦，讨生活。感谢神，在千

万的人当中，祂拯救了一帮人，藉着祂的爱子来到

世界上寻找祂所愛的，我们这些信主耶稣的人，乃

是蒙爱的人，是祂从世界中拯救出来，分别从来，

好像以色列人从埃及出来一样，让我们来侍奉神。

我们所侍奉的这位神乃是创造宇宙万物的神，祂满

了荣耀，祂满了智慧，祂大有能力。整个宇宙都是

祂创造的，祂是天地的主今天祂做了我们的父，

我们不用再去侍奉魔鬼撒旦。我们是从罪恶当中

拯救出来，神就给我们这个资格来侍奉神。在路1

章:74,75“我们既从仇敌的手中救出来就可以终身

在他面前坦然无惧地用圣洁、公义侍奉他。”这里

很清楚地给我们看见，我们被拯救出来，可以终身

来侍奉神。从前我们没有义，没有资格来侍奉祂，

我们是在埃及侍奉魔鬼，我们受罪的辖制，我们想

做好也做不来，我们想自由也没有自由，感谢神，

我们现今得着释放，有资格来侍奉神。我们从一个

最不配的人成为可以终身侍奉他的人，蒙恩得救的

人来侍奉神，圣经告诉我们说是理所当然的。很可

惜，我们今天没有很好珍惜这个身份，没有很好地

把侍奉神当做我们的第一件事。照着很多读圣经的

人告诉我们说，人活着需要食物但不是单靠食物，

主耶稣也告诉我们这些生活在世上的人，我们需要

吃需要穿，但这些不是我们正当需要注意的，我们

要注意的乃是神的国和神的义，你去求神的国神的

义就是求神的心意，讨神的喜悦。太6:19,20“不要

为自己积攒财宝在地上，地上有虫子咬，能锈坏，

也有贼挖窟窿来偷；只要积攒财宝在天上，天上没

有虫子咬不能锈坏也没有贼挖窟窿来偷。因为你的

财宝在哪里，你的心也在那里。”太6:27,28“你

们哪一个能用思虑使寿数多加一刻呢？何必为衣裳

忧虑呢？你想：野地里的百合花怎么长起来；它也

不劳苦也不纺线；然而我告诉你们：就是所罗门极

荣华的时候，他所穿戴的还不如这花一朵呢！”24

，25“一个人不能侍奉两个主。不是恶这个爱那

个，就是重这个轻那个。你们不能又侍奉神，又侍

奉玛门。所以我告诉你们：不要为生命忧虑吃什

么，喝什么，为身体忧虑穿什么。生命不胜于饮食

吗？身体不胜于衣裳吗？你们看那天上的飞鸟，也

不种也不收，也不积蓄在仓里，你们的天父尚且养

活它。你们不比飞鸟贵重的多吗？”这些经文告诉

我们有地上的财宝和天上的财宝，地上的财宝是暂

时的，是靠不住的。天上的财宝是永久的，是有永

远的价值，这里告诉我们说我们所注意的都是地上

的，我们劳碌得来的都是暂时的。神要我们注意那
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个永远的，就是天上的财宝。我们侍奉地上的玛

门，却忘记我们应该侍奉的是天上的神。我们以为

说我们劳苦可以得着东西，但神让我们看见祂是那

位可靠的，祂能养活野地的百合花，他也能养活我

们。我们不需要为地上的事情忧虑，劳苦，我们要

好好的学习侍奉神，依靠神，这是神的儿女所该有

的。我们这些蒙拯救脱离罪恶辖制的人，我们应当

有一个正确的观念，我们应当有一个正确的目的，

不管我们在地上做什么，我们要为着神的荣耀而

做，我们要藉着我们所做的来得神的荣耀。我们这

位神是创造宇宙万物的神，我们今天居住的地球是

藉神的大能托住的，是测不透的智慧和测不透的能

力，这位伟大的神呼召我们来侍奉祂，我们就照着

祂的话一生一世来侍奉祂。不管我们在什么行业，

什么职位，什么环境中，我们都要把侍奉神当做我

们唯一的任务，这是神所定规的。在申命记里头，

当神的百姓在旷野中行走的时候，神对他们颁布了

他的命令，要我们听的话遵守祂的诫命，来好好尽

心，尽性地侍奉他。在新约，主耶稣也对他的门徒

说“你们要尽心，尽性，尽力，尽意爱主你的神，

要单单地侍奉他”这是我们基督徒该有的认识，我

们的职业是“侍奉神”，其他我们天天所做的不是

我们的正业，乃是副业。

在前面的弟兄告诉我们说，一个基督徒拣选

工作的时候可以注意：最美丽的工作是向大自然取

材的工作如农夫用自己的劳力从地里得着农产品，

供应人类的需要，而且从地里得着农产品也是神最

初交代人的任务，地为人效力，神让地能生出东西

来满足人的需要；像打渔也是神所喜悦的工作，在

海里把鱼打来满足许多人的需要，没有人有损失；

开矿，从自然取材，不伤害人。农业，渔业，矿业

都是最高尚的工作，因为是向神所创造的源头去取

材。再次一点的是加工业，用劳动使人类生活的更

好。最次的是生意，把东西搬来搬去，好像不劳而

获。所有成功的商人都是有技巧让自己口袋里的钱

增加，让别人的口袋减少钱财。这在神的眼中看是

最可羞耻的工作。所以，我们在寻找职业的时候，

这些可做我们的参考。今天这个世界可耕种的地越

来越少，地里的矿业开的差不多，很多的战争也是

因为要夺取这些而产生的。这些都证明地球的寿命

差不多了，主来的日子越来越近，看得见的宇宙消

失近了，只有侍奉神是永远的。

读经:

马太福音13章44-46节：天国好像宝贝

藏在地里，人遇见了就把它藏起来，欢欢喜

喜的去变卖一切所有的，买这块地。天国又

好像买卖人寻找好珠子，遇见一颗重价的

珠子，就去变卖他一切所有的，买了这颗珠

子。

申命记7章6节：因为你归耶和华－你神为圣洁

的民；耶和华－你神从地上的万民中拣选你，特作

自己的子民。（原文作“宝贝的产业”Treasured 

Possession）

出埃及记19章4-6节。当以色列人在旷野漂流3

个月，神在西乃山上要摩西向以色列民说了这些话:4

我向埃及人所行的事，你们都看见了，且看见我如

鹰将你们背在翅膀上，带来归我。5如今你们若实在

听从我的话，遵守我的约，就要在万民中作属我的

子民（原文作“宝贝的产业”Treasured Posses�reasured Posses�

sion），因为全地都是我的。你们要归我作祭司的

国度，为圣洁的国民。这些话你要告诉以色列人。

我们在神眼里是什么？

今天是夏令时的第一天，所以一些人可能晚到

了。如果你今天迟到还情有可原的话，那么，有些

人几乎每个主日都迟到不管是不是夏令时的开始不

开始。这样，我就相信这是因为很多时候我们并不

知道自己在主面前的地位，我们看不见自己在神面

前有多宝贵，所以到教会来就好像是完成任务。如

果你来过了，弟兄姊妹也看到你了说某某来过了那

就行了。因为有些弟兄姊妹很“麻烦”的，如果你

不来聚会，他们就打电话给你，想知道你是不是发

生什么事了。其实他们是爱你才会这么“麻烦”。

然而，我们在神眼里究竟是什么样子的呢？神

宝贝的产业
陈逸洲
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是怎么看待我们的呢？我们看看自己，会觉得自己

是多么不配从神那里接受任何东西。圣经里面多处

告诉我们神如何看待我们。你知道，当我查找中英

文圣经时有一点失望的就是，中文的翻译往往很保

守。英文的翻译能够完全表达出神是怎么看待我们

的意思：祂把我们看作祂宝贵的基业。但在中文只

不过把它翻译成是“神的子民”。所以更确切的翻

译应该是“宝贝的产业”或“神珍爱的产业”，是

祂及其心爱的东西值得祂花最大代价换取的。如果

你看到这一点的话，我肯定你来这里与神相会就不

会迟到了。

上周末我和儿子去野营，同去的是一群基督

徒。因为营会的主题是“珍宝”,所以早上晨更时有

人念马太福音关于珍宝的比喻这一段,说宝藏和珍珠

是指主耶稣，当我们遇到了祂就愿意献上一切来得

着耶稣。这是一种很普遍的解释。但下午我在丛林

散步时，突然有一个强烈的感觉说，在我里面实在

没有什么是可以拿来舍去，换得基督的。我得救以

前那样的败坏，罪恶深重，怎么可能拿得出什么有

价值的东西卖掉来换基督呢？如果耶稣是那珍宝和

贵重的珠子，要我把所有的卖掉来换取祂自己是不

可能的事。另一方面，如果耶稣看我们是那珍宝贵

重的珠子，被祂遇见了，祂就愿意舍弃祂一切所有

的，甚至性命，来换取我们。这是对这个比喻完全

不同的另一种解释。 

这两个比喻主自己没有讲解，要完全明白他们

的含义，就要参照马太福音13章里所有八个比喻。

耶稣在马太福音讲了八个比喻。这八个比喻组成了

耶稣对门徒和众人一整套教训。它们并不是不同时

间内讲一堆零碎的教训，而是都围绕了同一个主题

就是天国而讲的。有些比喻是耶稣在露天对着众人

讲的；有些则是耶稣在室内对门徒讲的。有些比喻

耶稣解释给门徒听，有些没有。那我们如何明白这

些比喻呢？

耶稣为什么用比喻？

事实上我先要问：主耶稣为什么要用比喻？马

太福音13章11-17节告诉了我们为什么。当门徒问

耶稣为什么用比喻时， 11耶稣回答说：因为天国的

奥秘只叫你们知道，不叫他们知道。 12凡有的，还

要加给他，叫他有余；凡没有的，连他所有的，也

要夺去。所以我用比喻对他们讲，是因他们看也看

不见，听也听不见，也不明白。在他们身上，正应

了以赛亚的预言，说你们听是要听见，却不明白；

看是要看见，却不晓得；因为这百姓油蒙了心，耳

朵发沉，眼睛闭着，恐怕眼睛看见，耳朵听见，心

里明白，回转过来，我就医治他们。但你们的眼睛

是有福的，因为看见了；你们的耳朵也是有福的，

因为听见了。我实在告诉你们，从前有许多先知和

义人要看你们所看的，却没有看见，要听你们所听

的，却没有听见。

到马太福音13章的时候，耶稣的传道事奉来到

一个关键时刻，很多人前来质问祂的权柄，也有很

多人来跟从祂。他们跟从祂并不是因为知道耶稣是

谁，而是想看神迹，想得饱足。耶稣就用比喻对众

人讲论。耶稣这里有没有回答了祂用比喻讲道的原

因呢？祂说他们的心变得迟钝，眼不能看，耳不能

听，所以祂用比喻讲论。为什么呢？难道主耶稣不

希望他们听见，明白，相信接受吗？主耶稣是不是

故意要使人不容易明白这些比喻吗？不是的。因为

就算耶稣把真理明明地对他们讲述，他们也还是不

能明白。就算他们听清楚了，也不会记到心里去。

所以，耶稣用比喻讲论。因为祂实在爱他们，祂要

他们去思想祂所说的话。耶稣用比喻讲，因为明白

的话对这些人起不了作用。但如用了比喻，他们就

会揣摩祂讲的话到底是什么意思？就如有时候人给

你猜谜语，又不把谜底告诉你，使得你会很着急。

如果你猜不出，就会去问你太太，丈夫，孩子，同

事，“你们觉得答案应该是什么呢？”谈着谈着，

有时侯谜底就显出来了。有时那个谜底其实很显而

易见，但你就是没有想到。主耶稣也是这样，祂用

比喻讲论，就是要引导那些愿意寻求他旨意的人去

想去猜，去分析，最后得到答案。

这些比喻都围绕天国来讲，耶稣就是天国的

王。众人看不见祂是天国之王，那为什么门徒看见

了呢？因为门徒们已经接受耶稣为天国之王。我们

就带着这些看见来明白这些比喻。44天国好像宝贝藏

在地里，人遇见了就把祂藏起来，欢欢喜喜的去变

卖一切所有的，买这块地。

谁是这个“人”呢？如果你读过整套八个比

喻，就知道前面比喻里已经解释过这个“人”是谁

了。“有人出去撒种，他撒的是好种。”这里讲的



生
命
信
息

2 4

是同一个人。不是别人，正是神子耶稣基督。而且

前面的比喻提到过田地就是世界。所以在世界里，

有隐藏的珍宝。这些珍宝是隐藏的，因为人的肉

眼不能识别它们。但耶稣却能认出它们来。祂来寻

找，既找到了，就把它们又埋藏起来，然后去变卖

祂一切所有的，甚至不惜祂的生命，来赎买这些珍

宝。

天国又好像买卖人寻找好珠子，遇见一颗重价

的珠子，就情愿舍去他的生命来买了这颗珠子。我

们来思想珍珠是怎么形成的？珍珠是藏在海蚌里面

的。因为沙粒进入海蚌，蚌肉受了伤，就分泌出层

层汁液将沙粒包裹。经年累月，沙粒就形成一颗珍

珠，又珍贵，又稀有。但其实珍珠是因着对受伤的

反应而产生的。请大家记住这一点，之后我们再深

入讨论。

什么是你宝贝的产业？

经上说我们是神的宝贝产业，对这一点我们可

能不完全明白。当我们讲到宝贝的时候，可能你会

想到那些对我们很有重要价值的东西。我想问你最

宝贵的东西是什么？现在请你心里思想一分钟，我

最宝贵的东西是什么？当我初来澳洲，那时还是学

生。一次在电视上看到一场大火，正在烧着几栋房

屋。居民们逃到街上，看着大火吞灭他们的家产。

记者就采访群众，你的房屋被烧，有什么感想？一

些回答使我很惊讶。因为我在马来西亚的时候，如

果房屋着火，屋主会大哭大喊。但这些人不哭也不

喊，一位妇女甚至说，感谢上帝，我的相册还在。

对她来说，相册是她最宝贵的产业。房屋被烧不要

紧，保险公司会赔偿的，但她最宝贵的相册还在。

那么你最宝贵的东西是什么呢？照片吗？现在我们

都把照片储存在硬盘里。所以当房屋着火时你可能

最先拿的是你的手提电脑，手机,硬盘，光碟。当我

问自己什么是我最宝贵的东西时，我有个麻烦。因

为我最宝贵的东西是我的书籍和吉他。问题是它们

太多太大，如果着火了，我不知道这些宝贝能抢救

出来多少。

人得救前的光景

神在这里说道，我们是他宝贝的产业，但有一

个条件在里面。当我们看看自己，里面实在一无是

处。以弗所书第二章1-3节说到我们得救之前的光

景： 1你们死在过犯罪恶之中，祂叫你们活过来。

那时，你们在其中行事为人，随从今世的风俗，顺

服空中掌权者的首领，就是现今在悖逆之子心中运

行的邪灵。我们从前也都在他们中间，放纵肉体的

私欲，随着肉体和心中所喜好的去行，本为可怒之

子，和别人一样。

罗马书第二章1-6节:你这论断人的，无论你是

谁，也无可推诿。你在甚麽事上论断人，就在甚麽

事上定自己的罪；因你这论断人的，自己所行却和

别人一样。我们知道这样行的人，神必照真理审判

他。你这人哪，你论断行这样事的人，自己所行的

却和别人一样，你以为能逃脱神的审判麽？ 4还是你

藐视他丰富的恩慈、宽容、忍耐，不晓得他的恩慈

是领你悔改呢？你竟任着你刚硬不悔改的心，为自

己积蓄忿怒，以致神震怒，显他公义审判的日子来

到。6他必照各人的行为报应各人。

罗马书第三章10-20节:就如经上所记：没有义

人，连一个也没有。没有明白的；没有寻求神的：

都是偏离正路，一同变为无用。没有行善的，连一

个也没有。他们的喉咙是敞开的坟墓；他们用舌头

弄诡诈，嘴唇里有虺蛇的毒气，满口是咒骂苦毒。

杀人流血，他们的脚飞跑，所经过的路便行残害

暴虐的事。平安的路，他们未曾知道；他们眼中不

怕神。我们晓得律法上的话都是对律法以下之人说

的，好塞住各人的口，叫普世的人都伏在神审判之

下。所以凡有血气的，没有一个因行律法能在神面

前称义，因为律法本是叫人知罪。以弗所书，罗马

书，和多处经文都给我们看见得救以前人真实的光

景。我们如羊走迷了路，各人偏行己道。我们心里

不要神，头脑里整天思想的尽是暴力，欺骗，压诈,

所以我们在神面前好象没有丝毫价值。

形象和样式

这和神起初造人时的情形是完全不同的。创世

记说，神造人是按着祂自己的形象和样式来造的。

形象和样式有什么区别？形象和样式是不同的。早

上起来你照镜子，看见你镜子里你：哪一个是你的

形象？哪一个是你的样式呢？你自己这个人是你的

形象；而你在镜子里看到的那个人只是你的样式。

你的样式看上去象你，可不代表真正的你。每天早
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上你照镜子的时候，镜子里的你和别人眼里的你

是完全不同的。因为你右面的耳朵到镜子里变成左

面的耳朵；你举右手，镜子里的人却举左手。是不

是？所以形象和样式是不一样的。当神说祂造人是

按着自己的形象和样式来造的时候，也就是说祂在

造人的时候将祂自己里面一些真实的东西放在了人

的里面,放进了祂自己那全然圣洁的性情。正因为如

此，当我们一旦离开神，或不认识祂的时候，我们

的生活就变得非常糟糕。但我们都是从亚当生的，

亚当生命里的一切我们都全套的继承下来，世世代

代，我们得罪神如同当年亚当得罪神一样。我们不

再懂得照神形象和样式被造的含义何在。但神没有

忘记，祂在我们里面看到一些东西是属于祂自己

的，是祂看为及其宝贵的。但是，要作神宝贝的产

业是有一个条件的。

作神宝贝的产业的条件

让我们再回到出埃及记，看看神要摩西告诉以

色列百姓的话。出埃及记19章5节：“如今你们若实

在听从我的话，遵守我的约，就要在万民中作属我

的子民，因为全地都是我的。”申命记七章6节：因

为你归耶和华─你神为圣洁的民；耶和华─你神从

地上的万民中拣选你，特作自己的子民。

出埃及记告诉我们必须遵守祂的约，听从祂

的话，申命记说我们是归耶和华神为圣洁的民。所

以作神宝贝的产业是有这个条件的。我们必须回到

人类的起初，不是吗？那时候人与神同行在伊甸园

中。人里面带着神的形象，没有罪，与神同行在

园中。这就是神要我们达到的境地—作祂宝贝的产

业，不带罪恶。可我们怎么办得到呢？是祂，来寻

找我们，舍弃自己的生命，好使我们的罪得赦免，

使我们在神面前重新被接纳，就像亚当夏娃犯罪前

蒙神悦纳，与神同行在伊甸园一般。今天你如果明

白这一点，也接受主耶稣基督为你的救主。你所有

的不义不洁就被祂来洗净。为之祂付上极大代价，

使我们如今罪既得洁净，就能又与祂同行，遵守祂

的命令，在祂眼中看为圣洁。

彼得前书第二章5节：5你们来到主面前，也就

像活石，被建造成为灵宫，作圣洁的祭司，藉着耶

稣基督奉献神所悦纳的灵祭。9-10节：9惟有你们是

被拣选的族类，是有君尊的祭司，是圣洁的国度，

是属神的子民，要叫你们宣扬那召你们出黑暗入奇

妙光明者的美德。你们从前算不得子民，现在却作

了神的子民；从前未曾蒙怜恤，现在却蒙了怜恤。

你能看见这几处经文的关系吗？我们得救了，但得

救之后还要成为祭司的国度侍奉神，每天献祭给

神。每天我们要选择听祂的话，遵守祂的命令。然

后，我们才能成为祂宝贝的产业。

弟兄姊妹，这是一件关系重大的事情。因为现

在是末世的时候了，很多事物吸引我们，把我们从

主耶稣那里吸引过去。耶稣也知道这是一个弯曲悖

逆的世代，祂说我们在黑暗的世代里必须作明光照

耀。可能你每个主日都来教会，但是在你平常星期

一到星期六的时间里，若神在你生活中没有一点份

的话，我就不得不告诉你，你不可能成为神宝贝的

产业。能明白吗？神自己就是这么说的：如果你听

我的话，遵守我的约，就是我的子民，我宝贝的产

业。

这里清楚地告诉我们，你们是归耶和华神为圣

洁的民。那怎么还有人自称是信徒，却不容神在他

生活中有所作为，也不听神的话，说谎话，良心麻

木，成天思想邪恶，贪婪，不愿读神的话，不愿到

神面前向他祷告...如果你落在那种光景底下，心里

也明明知道，那你就无法成为神宝贝的产业。要成

为祂宝贝的产业，你必须接神到你心里作祂所要做

的工作。

宝石，圣城与审判

一块普通的石头怎么才成为一颗宝石的？它

必须被埋在地里头，经过许多年的压力，这样一块

不值钱的石头才成为一颗宝石。但你是否愿意神将

那么大的压力加在你身上呢？你愿意对神说：“神

啊，我不在乎，不管要我付上多大的代价，我原意

顺服祢，因为祢看我为至宝，我要成为祢宝贝的产

业。以至到了审判的那天，我在祢面前站立得住。

有耶稣的宝血遮盖我，我听见祢对我说，‘做得

好，你是我又良善又忠心的仆人’。”

我们来看玛拉基书3章16-18节：那时，敬畏耶

和华的彼此谈论，耶和华侧耳而听，且有纪念册在

他面前，记录那敬畏耶和华、思念他名的人。17万军

之耶和华说：在我所定的日子，他们必属我，特特
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归我（原文作“我宝贝的产业”My Treasured Pos�

session）。我必怜恤他们，如同人怜恤服事自己的

儿子。18那时你们必归回，将善人和恶人，事奉神的

和不事奉神的，分别出来。神在天上垂看，倾听，

那些敬畏祂事奉祂的人。祂边听边把他们的彼此谈

论记录下来。关于那些敬畏耶和华的人，神说，他

们必属我。在我所定的日子，他们必归我作宝贝的

产业。祂说，我宝贝的产业就是那些敬畏我的人，

在纪念册上有记录他们的名。当审判的日子，这纪

念册要被打开宣读。昨晚福音聚会上，徐勇弟兄在

传福音时说道，如果要制作一盘光碟，里面记录了

你从小到大做的一切事情，你所说，所想，所做的

每一件事都录在上面，你会不会介意出售这盘光碟

呢？让全世界的人看一看。不会！因为你知道自己

做过些什么。他说只有两种可能性你会乐意出售这

盘光碟：要么你疯了，要么你真得脸皮很厚。但在

神那里真的有一本纪念册，记录了我们中间所有彼

此谈论。你说的做的每件事都被神记录在册，到那

天要公布于众。另外还有一本书记录在册，就是生

命册。如果你的名字不在生命册上，就会被仍进

火湖里。玛拉基书警告我们说，神的审判近了，神

要照着祂所记录的审判我们。你是不是神宝贝的产

业，可用来建造灵宫的活石呢？当我们看启示录21

章的时候，那些活石变成了宝石，从10到27节里记

载了各种各样的宝石，神的城就是用这些宝石建成

的：碧玉,精金，蓝宝石；绿玛瑙；绿宝石；红玛

瑙；红宝石；黄璧玺；水苍玉；红璧玺；翡翠；紫

玛瑙；紫晶和珍珠。弟兄姊妹，这些宝石是谁呢？

是众圣徒，是神宝贝的产业，他们历经多年的逼迫

磨难，受神亲手雕琢，才成为用来建筑圣城的宝

石。

我们也谈到珍珠是因着对受伤的反应而产生

的。教会多年受到冲击,有人忍受戏弄、鞭打、捆

锁、监禁等等的磨炼；被石头打死，被锯锯死；受

试探，被刀杀，披着绵羊山羊的皮各处奔跑；受穷

乏、患难、苦害，在旷野、山岭、山洞、地穴，飘

流无定，成为与世界不相配的人。这些人都是因信

得了美好的证据,(希伯來書11),形成神眼里珍贵稀

有的珍珠.我还能说什么呢？如果你听神的话，你就

是祂宝贝的产业,珍贵的宝石和珍珠。问题是，你愿

意作祂宝贝的产业吗？你们想，神看你们为至宝，

及其珍贵，在撒加利亚书2章8节说，摸你们的就是

摸祂眼中的瞳人。诗篇116章15节也说，耶和华看

圣民之死极其宝贵。所以你们是祂的产业，祂的珍

宝。但你必须做个决定，想不想成为祂的宝贝？

我刚才说过马太福音八个比喻自成一体：撒种

的比喻说到人子到世界上来撒种。很多人听到福音

就信了。但撒旦也来在麦田里撒稗子，在世界里撒

下不是从神而来的种子。然后我们看到教会成长起

来，属神的和不属神的在一起。耶稣说先不要碰那

些稗子，直等到审判之日，他们自会被分别出来。

同时耶稣自己在世人中寻找到珍宝珠子。最后到了

审判那日—我们看到撒网的比喻：网收拢来，好

的放在一处，不好的就被丢弃。弟兄姊妹，你们在

神眼里看为宝贵，你是神宝贝的产业，你想不想，

你要不要被祂所珍爱呢？当纪念册被打开时，你要

站立在祂面前，并且得赏。不是因为你自己所行的

义，乃是因为耶稣已经将你洗净，你也愿意听祂跟

从祂。耶稣说：“有了我的命令又遵守的，这人就

是爱我的；爱我的必蒙我父爱他，我也要爱他，并

且要向他显现。人若爱我，就必遵守我的道；我父

也必爱他，并且我们要到他那里去，与他同住。”

希望当你今天离开这里时，会对自己说，神真

的说我可以成为祂宝贝的产业!也希望你祷告神说，

主啊，让我愿意听祢,跟从祢,成为祢眼里珍爱的，

祢宝贝的产业。

祷告：主啊，我们本来在罪中，是瞎眼的，看

不见什么；我们能看到的是自己里面的败坏朽烂；

但祢却说我们是祢宝贝的产业。主，我们实在不能

明白，但祢却如此告诉我们，祢也将主耶稣基督赐

给我们作救主，使我们罪得洗净，在祢眼里成为圣

洁。主，使我们成为祢圣洁的子民，蒙祢所爱，看

为宝贵。我们自己不能做什么，求祢来帮助。帮助

我们在这末世时候，心能越来越多被祢所吸引，越

来越少被世界吸引。愿祢怜悯我们。奉祢宝贵的名

祷告，阿门。

(本文由亚蒙姊妹译成中文，已经讲员审阅)
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经文：路15；约6:37-40.

路15：1，众税吏和罪人都挨近耶稣，要听他讲

道。耶稣是谁？耶稣是从加利利拿撒勒兴起的传道

人。祂在拿撒勒做一名木匠到30岁，四处传讲神的

福音，告诉世人神的天国已经相当近了。祂有能力

行神迹，医治疾病、赶鬼甚至叫死人复活。祂是一

个非凡的人，所以有许多的人来听祂讲道。耶稣在

地上时常居无定所、满有恩典；因人的需要和境况

给予怜悯，在祂的里面从无恶念。祂常说到祂的天

父，多次提到祂是神的儿子，向世人宣告祂是神在

肉身的显现。从祂所行的神迹便可证明，祂不仅救

死扶伤对大自然亦可呼风唤雨无所不能。祂的神迹

证明了祂是神的儿子，然后，这些神迹也为祂带来

了麻烦。

路15:1，法利赛人和文士也来听祂讲道。在

过去，神借先知向人说话，圣经说“有预言的有弥

赛亚（受膏的一位）要来到人们中间”。以赛亚预

言耶稣的名字要称为“以马内利”（神与人同在）

，还预言祂要从死里复活。祂为何要被杀害？圣经

说，耶稣基督要为了我们的罪而被杀害，在祂身上

神要审判全人类所有的罪，这是耶稣降世为人的目

的，祂要借着死承担神对我们罪的审判。在十架上

祂取代了我们的地位，而第三天祂照着自己曾预言

的从死里复活，这证明了祂是神的儿子。祂已为每

一个人预备了救恩的道路，让我们每一个信的人得

着永生，成为天国的子民。

罗马时代，税吏被以色列人看为最坏的人；法

利赛人和文士看似有道德却多次被耶稣揭露他们的

假冒伪善，他们内心骄傲不愿在众人面前承认自己

是罪人。圣经说，众人都犯了罪，无论大小都是罪

人，故而失去了成为天国一份的权力，落在神审判

之下。法利赛人因骄傲将自己与一般的罪人区别开

来，毫不关心他们将来灵魂的去处，而耶稣关心他

们让他们来听道。当法利赛人和文士嗤笑耶稣的时

候，祂用三个比喻来向他们讲道。

                                                                         

第一个故事：路15:4-7，故事就像你有$100丢

了$1会很着急吗？会觉得丢了就丢了。然后，丢失

的羊对于牧人来说却很重要。牧人一直寻找，因寻

得而欢欣，扛在肩上领回家并且邀请邻舍庆贺。这

羊在牧人的眼中就是如此的宝贝，第7节是故事的重

点。约10：2-4，牧人知道并叫出他每只羊的名字，

而属于牧人的羊也认得他的声音跟随他。约翰福音

10:11，耶稣说：“我是好牧人，好牧人为羊舍命”

约10:27-28，主把永生赐给祂的羊，祂的羊永不灭

亡。以赛亚书53:4-6说，我们就如迷失的羊，各人

偏行己路，耶和华使我们的罪孽都归在祂身上，祂

在十字架上亲身担当了我们的罪。

                                   

第 二 个 故 事 ： 路 1 5 : 8 - 1 0 ， 在 原 文 ， 钱

币 “ d r a c h m a ” （ 希 腊 钱 币 ） 等 同 于 罗 马 钱

币“denarius”，都代表一个工人一天的薪水。故

事中，妇人丢失了十个钱币中的一个，她点灯打扫

屋子，仔细寻找，因为她认为这个钱币值得她花时

间去找。当她找到时与邻舍一同分享这样的喜悦。

此处第十节与第七节一样是故事的重点。再次可见

一个罪人在神眼中是为神宝贝的。

第三个故事：路15:11-24，小儿子因为骄傲

和贪图享乐要求父亲在世之时，就分割产业给自

己，他带着钱在异乡过着充满罪与羞耻的生活自

由享乐。但当他穷途末路之时，靠喂猪存活愿与猪

分食，他终于认识到自己的错，宁可回家为父亲做

一个雇工。很多时候我们太过自以为是，神要安排

这样的环境让我们学会谦卑，在困窘中清醒。但当

他回到家距离还远时，父亲跑去热情地拥抱他，亲

吻他。这就是神对我们的爱，我们是这样的肮脏使

祂的名蒙羞，但若我们愿意回到祂的面前，祂依旧

           	 	 重新找回失丧者
贺学伦
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接纳我们。不仅仅是接纳还要给我们披上上好的袍

子，以圣洁为衣，以公义为袍来遮盖我们一切的罪

与羞耻；赐予我们如权柄的戒指，为我们穿上代表

福音的靴子，再次接纳我们为祂的儿子。

今天只有主知道你是否是迷失的那一位，你自

己亦明白你是否是那一位，你是否属于耶稣？羊为

何迷失？因为无知而偏行己路；那丢失的银钱是因

为人的粗心，犹如一个基督徒家庭长大的孩子，因

为父母忽略了对其属灵生命的培养而迷失；亦或如

那迷失的儿子因着自我而丢失，就如今早的你。但

你若愿意谦卑下来，愿意回家，祂愿接纳你。没有

人能找到出走的儿子，必须他自己回来。今早你是

依旧迷失还是已经回来？你有真正的悔改让罪得赦

免吗？今天你拥有永生吗？是否接受耶稣基督做你

个人的救主？

今天是传福音的聚会。什么是福音？福音就是

好消息。是什么好消息呢？不是告诉你怎样投资赚

钱，也不是告诉你怎样可以拿到PR。福音是比这更

好的消息。福音是讲到一位神，就是我们今天要告

诉你的耶稣基督。祂要告诉我们怎样才能活得更有

意义，怎样才能得着永远的生命！

也许你说我很忙，没有时间信耶稣；但你忙得

是否有价值，有方向？赫胥黎是20世纪初英国著名

的作家。有一次他去爱尔兰演讲，因为火车误点，

他一下火车，就一个健步跳上一辆马车，对马车夫

说：快，我要迟到了。马车夫二话没说就扬鞭策

马，马车就飞驰而去。他就沉浸在他要演讲的内容

中。没过多久，他忽然想起他还没告诉马车夫要去

哪里。他就赶紧问马车夫，你知道我要去哪里吗？

马夫说：不知道。但有一件事我知道，那就是我的

马车跑得很快。也许你也跑得很快，也许你的生活

很忙碌；但是你有没有停下来好好想一想，你到底

要到哪里去？今天我们就要告诉你目的地在哪里。

我们从一段圣经的故事，主耶稣所行的一个神

迹来讲这个福音。约翰福音5：1-18。这段圣经讲到

主耶稣所行的一个神迹。祂医治了一个病了38年而

未得痊愈的人。第一节讲到：“到了犹太人的一个

节期。耶稣就上耶路撒冷去。”根据旧约摩西的律

法，以色列人一年三次要到耶路撒冷去朝圣。这一

年三次也是他们3个最大的节日。一个是正月(即公

历4月1日前后)的逾越节，一个是三月(即公历5月20

日前后)的五旬节，还有一个是七月(即公历10初前

后8天)的住棚节。这3大节对以色列人来说是非常重

要的节日。这里没有明说是哪个节日。但我们都知

道节日有什么样的特点呢？

我们中国也有个最大的节日--春节。我很怀

念我小时候所过的春节。现在的春节已经越来越不

热闹了；更别说在澳洲的春节。如果你不是住在

CITY，可能连过春节都不知道。我们小时候过春

节，节前要去预备年货。你会吃到各种各样平时想

吃也吃不到的好东西。过年还有新衣服穿；不象现

在的孩子，并不稀罕穿什么新衣服。过年还可以拿

压岁钱，可以放鞭炮，可以逛灯会。我把我小时候

过年的事讲给我孩子听，他们都觉得是天方夜谈。

喝个鸡汤还要等到过年，实在是不可思议！而且，

犹太人过节时要上耶路撒冷，耶路撒冷是他们的首

都，是最热闹，最繁华的地方。我们以前住的小城

市也算是个中心。每到春节都有灯会和各种各样的

演出。所以周围乡镇的人都要到我们那里去赶集。

一到春节，街上到处都是人，热闹非凡。总之，过

节的时候，处处都是张灯结彩，家家都是欢天喜

地。

但是在第二节，镜头却突然一转，就转到耶路

撒冷一个名叫毕士大的池子里。这个池子有什么特

点呢？这个池子是不是也在那里庆祝节日呢？第三

节说：“里面躺着瞎眼的，瘸腿的，血气枯干的，

许多病人。”这个池子现在考古学家已经挖掘出来

了。它是一个人工的蓄水池。长96公尺。池子呈梯

形，一头宽67公尺，一头宽50公尺。中间一分为二

有一个走廊。四边有4个走廊，所以第二节说有五个

廊子。里面躺的都是病人。为什么这些病人不躺在

家里休息，却要跑到这里来呢？原来第四节说：“

里面躺着瞎眼的，瘸腿的，血气枯干的，许多病

你要痊愈吗？
徐勇
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人。”这到底是个美丽的传说还是真有这样的神迹

奇事呢？现在已经无从查考。但在那里的病人却是

深信不疑的。这些都是什么样的病人呢？有两个字

可以形容他们，那就是绝望。我想他们为着自己的

病一定去看过医生，而且一定吃过不少的药，花过

不少的钱。但他们的病却仍然依旧。他们是一帮绝

望的人。

其实这很象这个世界的写照。虽然很多人外表

看上去很不错。也许你有大房子，有漂亮的车子，

有成功的事业；但你的内心却象这个毕士大的池

子。里面满了无奈，伤痛和绝望。当夜深人静，一

切外面的喧嚣都静止下来的时候，涌上心头的却是

无尽的空虚，寂寞和痛苦。

不久前报纸上报道：前10号台女播音员自杀

消息。这位女播音员可谓是正处在事业的黄金阶

段。20多岁就成为主播。在电视台人缘也很好；而

且不久就要和相恋多年的男友结婚。事业爱情都是

一帆风顺。但在07年，却从东区的一个悬崖上跳下

来自杀身亡。很多人想不通为什么她要这样做。后

来才发现她原来有很严重的忧郁症；虽然外表事事

看上去都非常的成功，但在她心里却有不为人所知

的空虚，痛苦和绝望。

也许你说我没有忧郁症，我还很年轻。我们

在座也有不少年轻人。有人说80，90后是最幸福

的；吃穿都不愁，赶上了最好的时代。先进的科

技，物质的丰富，是前几代根本无法与之相比的；

但他们是不是就很充实了呢？去年在网上有一张传

了很广的贴子。在一张照片上有一个很酷的男孩子

在吃面，在旁边还有一句更酷的话：“哥吃的不是

面，是寂寞。”这张照片一出来，跟帖的人无数，

成了网上最流行的一句话。你可以通宵在网上冲

浪，你也可以用高科技把自己武装起来，但却无法

掩饰里面真实的空虚和寂寞。不仅仅是年轻人，中

年人，老年人又何尝不是如此呢？有一篇文章这样

写道：“空虚寂寞已成了这个时代的口头禅。欢笑

背后是寂寞，心里隐藏的是忧伤。不论是80后，90

后，还是XX后，大家的精神归向都是迷途。声色

犬马的行走，不能满足，纸醉金迷的生活也不能满

足。人们拼命的抓，但最后都象那些漏掉的沙子，

一摊开手，什么都没有！”这就是这个世界的写

照！

当人心灵空虚的时候，他一定要追求一些东西

来填满。就象这些在毕士大池子边的病人，他们也

总想有神迹来医治他们。所以许多人就去拜佛，学

道，练瑜加。以前在学校里上政治课时，老师诉我

们说：随着科技的进步，宗教会逐渐走向灭亡。但

是很奇怪，你发现科技在日新月异，突飞猛进地发

展，宗教不但没有灭亡，反而却兴旺起来。这正说

明人不仅有肉体的需要，人还要有心灵的满足。肉

体可以因着物质而满足，但灵魂如果没有找到那造

灵魂的主时，永远都不会满足。

在这个池子旁边还有一个很特别的病人，第五

节说这个人病了38年。圣经上没有说他到底得了什

么病，但从上下文的描述中可以知道他行动非常地

不方便，近乎就是个瘫子。因为每次水动的时候，

没有人把他放在池子里，他自己挣扎着去时，总有

别人比他先下去。他已经在那里等了38年，但一直

都没有机会。这情形很象以前我们在国内，大家在

等公共汽车时；当车一来，大家都蜂拥而上，争先

恐后地要从车门里挤上去。这时候就要看谁身手矫

健，身强力壮了。不像在澳洲，大家都很讲秩序，

不管到哪里都自觉地排队。这些病人如果象在澳

洲一样，早就已经轮到他了。这象不象我们的社会

呢？你越有钱你就能赚更多的钱。你关系越多办事

情就越方便。这个社会虽然有法治，但这个社会绝

不是个理想的社会。

我们回头看这个瘫子，他为什么会生病？在14

节给我们有一些暗示：“耶稣在殿里遇见他，对他

说，你已经痊愈了。不要再犯罪。恐怕你遭遇的更

加利害。”原来这病是由于他犯罪而带来的。他到

底犯了什么罪，圣经并没有说。我们知道有一些病

是明显由罪来的。比如说HIV，性病等等。你也许说

我没有这些病所以我没有犯罪。但圣经却说：“世

人都犯了罪，亏缺了神的荣耀。”我们说我们没有

犯罪，是因为我们没有触犯地上的法律。但神看我

们是否是罪人，不是根据地上的律法，而是根据神

自己的律法。神说：“你恨人就是杀人了。”“你

看见妇女动淫念，你就已经犯奸淫了。”“你看见

善不去做就是行恶了。”圣经上甚至说连我们认为

没什么大不了的撒谎也是罪。在神的律法底下，正

如圣经上说的“没有一个义人连一个都没有”有人

说：“神的要求也太严了。”不是神的要求太严，

是我们的标准太低。如果你不以神的圣洁作为绝对
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的标准，任何的罪都能找到借口，理由。因为地上

的法律是人定的，人可以根据自己的利益来修改。

罪不知道给人带来多少的伤害。罪叫你想做的

不能做，不想做的却偏偏要去做。多少的家庭被婚

外情所破坏，多少的青少年被色情网络所捆绑。多

少人因着自己内心的苦毒，自私，嫉恨而受煎熬。

罪叫我们像这个瘫子一样，不能过一个正常的生

活。这个月10号是“世界精神卫生日”（WORLD 

MENTAL HEALTH DAY）据世卫组织估计，全球有

超过4.5亿人有精神疾病。澳洲统计局的调查报告指

出，在2007年，45%年龄在16-85岁的澳洲人曾经有

过精神障碍症（MENTAL DISORDER）包括焦虑，

忧郁，情绪不安，滥用药物和酗酒等导致的精神疾

病。刚才我们讲的那个自杀的女播音员就是一个极

端的例子。

很多时候我们落在身体精神的疾病当中却不

知道原来是由于我们的罪而来的。圣经上说：“罪

的工价就是死。”这就是为什么人有生老病死。是

不是死就是人生的终结呢？圣经上说：“人人都有

一死，死后且有审判。”人不仅有肉体，人还有

灵魂。人的肉体会死，但人的灵魂却要在末日站在

神的面前，接受神公义的审判。这就是14节里耶

稣对那人说：“不要再犯罪。恐怕你遭遇的更加利

害。”他如果再犯罪，不仅他的肉体要受更大的亏

损，在末日他还要面对神公义的审判。

是不是因此我们就注定灭亡，是不是我们就

象这病了38年的瘫子一样毫无盼望了呢？圣经里

有一节最有名的经节：“神爱世人，甚至将他的

独生子赐给他们，叫一切信他的，不至灭亡，反得

永生。”神不仅是公义的神，神也是慈爱的神。祂

不愿意看见人死在罪恶过犯当中，祂不愿意看见人

落在绝望无助当中。祂因着爱我们，祂差遣自已独

生的爱子耶稣来到世上。耶稣没有降生在帝王将相

的家中，也没有降生在财主富豪的家中；祂乃是降

生在马槽里，降生在一个贫穷的木匠家中，因为祂

来不是拯救义人，祂来乃是要拯救像你、像我这样

卑微的罪人。当耶稣降生时，天使报信给在野地的

牧羊人说：“我报给你们大喜的信息，是关乎万民

的。因今天在大卫的城里，为你们生了救主，就是

主基督。”耶稣来，祂要救我们脱离世界的陷阱，

祂要救我们脱离罪恶的辖制！耶稣说：“天国近

了，你们应当悔改！”他医治瞎眼的，瘸腿的，瘫

痪的，长大麻风的。祂行神迹用五饼二鱼喂饱5千

人，祂把水变成酒，祂平静风浪，祂甚至叫死人从

死里复活。祂做这一切的事，不是要向人夸耀祂有

多厉害。祂乃是要叫人借着身体的医治而看到我们

的灵魂一样需要被医治，祂要借着行神迹叫我们知

道祂是那位创造宇宙天地全能的神；祂要借着叫死

人复活叫我们知道只有祂才能胜过死亡的权柄，只

有祂才能给人全新的生命！

当耶稣看见那个瘫痪的病人，知道他病了许

久。你的心灵中也许也有不为人所知的病，也许也

病了许久。但耶稣都知道。耶稣看见他就怜悯他。

问他说：“你要痊愈吗？”有人说这句话真是多

余。就象你走进一家餐馆。WAITER过来问你：“你

要吃饭吗？”这个人已经病了38年，他当然希望被

医治。但耶稣问他说：“你真的要痊愈吗？”现代

的人知道自己心灵里的空虚，无助和痛苦。但很多

时候当你把耶稣介绍给他的时候，他却用种种的借

口推辞。有的用酒精，毒品麻醉自己，有的去寻找

宗教的寄托。但所有的宗教都象那个毕士大池子。

毕士大在希伯来话中的意思是“怜悯之家”。但在

这怜悯之家中，他却找不到任何的怜悯和医治。那

天正是安息日，安息日本来是神让人安息的日子，

但在那里却没有一个有安息的人。每一个宗教都有

很多深奥的哲理。你就是花一辈子的功夫也无法研

究得透。但即使人明白了那些哲理，也得不到丝毫

的帮助。因为你没有力量去遵行，就象这个病人所

说的：“我知道这个池子会医治我，但是却没有人

把我放到池子里。因为我没有力量下去。”宗教所

能给人的帮助，只能指示一些解决问题的方法，但

却不能给人力量去遵行。有个姐妹以前学佛学了很

久，她也去积德行善。但有一次在和人的争吵当

中，她把一个骂她的老太太狠狠地推了一把。那一

刻，她觉得她以前所有的修行都功亏一篑。她知道

她永远没有办法修得善果。因为立志行善由得我，

只是行出来却由不得我。

今天我们不是要你去信一个宗教，我们也不是

要你去信一位教主。今天我们乃是要你去信这位生

命的救主；因为祂甘愿为你、为我的罪被钉死在十

字架上。祂为我们承担了一切罪的刑罚。祂在十字

架上为我们流血舍命。你只要相信接受祂，祂所流

出的血就要洗净你的罪。祂自己复活的生命也要进
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到你的里面，成为你的生命，成为你的盼望！祂要

让你的生命发生奇妙的改变。祂要把从神而来的平

安和喜乐赐给你。祂要让你心灵的疾病得着完全的

医治！因为祂是复活的主、生命的主，祂被钉死，

但祂三天后却从死里复活了！祂也要把祂自己复活

的生命赐给每一个愿意相信接受祂的人！现在关键

的问题是“你要痊愈吗？”

这个人已经瘫痪了38年。人的一生有多少个38

年？他本来一生就要这样绝望地过下去的。但耶稣

来到他的生命中，在他还没有向神求的时候，神就

怜悯了他，医治了他，赦免了他的罪。你我原来都

是这个瘫子。我们在这个世界里努力，挣扎；但最

后却是满身伤痕，一无所有。但神却有丰盛的慈爱

和怜悯，祂在我们还没有寻求祂的时候祂就来寻找

我们，祂就来拯救我们。

我们中间有一些来了很久但迟迟还未相信耶稣

的人，我请你们好好的思想：究竟我有多少个38年

可以等待？耶稣爱你，祂要救你。你越早接受祂，

你的病就早得医治，你就越早蒙福。我们中间也有

些自称是基督徒却并不是的人。如果你是基督徒，

你就应该是一个对罪敏感的人，你就应该是一个能

拿起自己的褥子起来跟随主的人。如果你愿意悔改

认罪，真心接受耶稣做你的救主，耶稣也要拯救

你。

最后我用一个小故事结尾。有一个货车司机

在雨后开车走山路。因为路滑，车在一个拐弯处冲

下了悬崖。他从车子里被甩了出来。在这千钧一发

的时刻，他伸手抓住了一棵在悬崖边上的小树。车

子就从他身边滚下了悬崖。他看了看被他抓住的小

树，已经是摇摇欲坠了。在绝望当中他朝悬崖上喊

道：“上面有人吗？”过了几秒钟，这几秒钟在他

生命中感觉好象比几年还要长久，上面忽然传来声

音说：“孩子，放手吧。我会在下面托住你。”他

问说：“你是谁？”那声音回答他说：“我是创造

你生命的上帝。”如果是你，你会怎么办？这人听

完后，心里挣扎了很久。最后他发出一个呼喊：“

上面还有别人吗？”

这只不过是一个
故事。很多时候我们
就象这个人。到底你
抓的是什么？到底是
什么使你不能松手。
也许是你的自尊，也
许是你的骄傲，也许
是所谓的宗教，也许
是一个你不愿意离弃
的罪。但如果你不放
手，你只能在死亡的
边缘徘徊。你的结局
不仅是死，死后还要
面临神公义的审判。
如果你愿意放手，你
愿 意 承 认 我 是 个 罪
人，你愿意接受耶稣
做你的救主。祂就要
介入你的生命。祂要
把出人意料的平安赐
给你，祂要把从天上
来的平安与喜乐充满
你。你要痊愈吗？



安
息
聚
会

3 2

郭春莲老姊妹已经在神的怀抱中安息了，我们

今天在这里，一同追忆记念她跟我们在一起时的点

点滴滴。

其实，在今天众多的认识郭春莲姊妹的人中，

我是时间较短的一个。所以我想照着自己知道的一

点情况，从信仰的角度提两点。

首先，郭春莲姊妹懂得归回；再者，郭春莲老

姊妹懂得预备。

1.归回：

郭春莲老姊妹五岁就开始跟着外婆上教堂，

十三岁就受浸水礼归入主的名下。人民共和国成立

后，因着不断的政治运动，郭春莲姊妹离开了教会

生活。这一离开就是几十年，这期间她有时觉得很

不错，甚至有时还有一些成就感。

但随着时间的推移，郭春莲老姊妹渐渐的认

识到，离开神的家，用生命中最宝贵的光阴去追求

神以外的东西，实在是一种损失，是一种浪费。所

以在她60岁来到澳洲的时候，她就决定归回。她

就像一个离开家很久的孩子，又回到了父亲的怀

抱。

郭春莲老姊妹回到神的家就再也没有离开过，

从此她把她的余生投在认识神，事奉神的事上，直

到她生命旅程的终点。所以我从郭春莲老姊妹身上

学到的最重要的一点，就是人要懂得归回。再者，

郭春莲老姊妹懂得预备。

2.预备：

郭春莲老姊妹从六十岁归回神家，到七十四岁

安息主怀，经过了十五年的预备。所以当她得知自

己脑部已经患有恶性肿瘤时，能很平静地说：“我

已经预备好了随时见主面。”的确，这十五年的预

备不是徒然的。这十五年中，她建立了跟神牢固的

关系，使她知道自己已经罪得赦免，与神亲近和好

了，即便是身体最软弱的时候她依然可以从神支取

力量。

这十五年中，她明白了很多圣经真理，使她知

道自己信耶稣有永生，以致当死亡的阴影笼罩她的

时候，她依然有活泼的盼望，因为她知道她的去处

是天家。

这十五年中，她学唱了很多基督徒的诗歌，以

致当躺卧在病床上的时候，她依然能够歌唱。这些

诗歌也成为她病榻中的安慰，成为她喜乐的泉源

这十五年中，她参与了很多教会的事工，她把

握每一个机会，她还不断的寻找机会，把神给她的

恩典与人分享。以至于当她知道要走的时候，她可

以欣然的面对按公义审判人的主。因为她清楚她不

是两手空空的去见主，她作工的果效会随着她的。 

所以我从郭春莲老姊妹身上学到的第二点是预备。

3.福音信息：

亲爱的朋友，人能预备好了去见神，实在是不

幸中的万幸。人生中最大的悲哀，是人还没有预备

好就要走了。

在我的记忆里，久久不能忘记的是一次去殡仪

馆时听到的两个孩子的哭声，那是两个五到七岁的

孩子哭他们的爸爸。当时我们参加的是基督徒的葬

礼，我们那个葬礼很平静，因为大家都知道基督徒

离世是回天家，所以大家都存着盼望为死者唱诗送

行。结果碰到了这个非基督徒的葬礼，一个意外的

事故，夺去了孩子爸爸的性命。那两个孩子的哭声

太凄惨了，那是一种绝望的哭声，是哭他们死去的

爸爸，也是哭他们自己。他们不知道他们的爸爸去

了哪里，他们也不知道将来还有谁会疼爱他们。

那一幕激发了我传福音的志向，因人不必死的

那么绝望。神已经为世人预备了救恩，就是孤儿寡

妇也一样在基督耶稣里找到依靠。

4.神的预备：

马太福音22：1-14“耶稣又用比喻对他们说：

天国好比一个王为他儿子摆设娶亲的筵席，就打发

仆人去，请那些被召的人来赴席，他们却不肯来。

王又打发别的仆人，说：你们告诉那被召的人，我

的筵席已经预备好了，牛和肥畜已经宰了，各样都

齐备，请你们来赴席。那些人不理就走了；一个到

自己田里去；一个作买卖去；其馀的拿住仆人，

凌辱他们，把他们杀了。王就大怒，发兵除灭那

些凶手，烧毁他们的城。於是对仆人说：喜筵已经

齐备，只是所召的人不配。所以你们要往岔路口上

去，凡遇见的，都召来赴席。那些仆人就出去，到

大路上，凡遇见的，不论善恶都召聚了来，筵席上

就坐满了客。王进来观看宾客，见那里有一个没有

穿礼服的，就对他说：朋友，你到这里来怎麽不穿

礼服呢？那人无言可答。於是王对使唤的人说：捆

归回和预备
            

            ----在郭春莲姊妹安息聚会上的短讲                                         

                                     杨利
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起他的手脚来，把他丢在外边的黑暗里；在那里必

要哀哭切齿了。因为被召的人多，选上的人少。”

天国是讲神在他的儿子耶稣基督里为人预备了

灵魂的救恩，让人可以因着归向祂享受到喜乐平安

和神家中各样的丰盛。但要预备这样一个丰盛的宴

席是要付代价的，这个代价就是神儿子耶稣基督的

生命。

为了让人能过享受到与神亲近和好的快乐，

神让他的儿子耶稣基督从天降世，为人的罪钉十

字架，替人舍命流血偿还罪债。但是有些人认为

田产、生意才重要，没功夫听福音。还有的人，

因为听到天国虽然好，但人人都有罪，只有悔改

的人才能进去，他们认为冒犯了他们的自我，违

反了他们的传统，竟然把传福音给他们的人置

于死地。结果这些人都落在神公义的审判之下。 

后来神又打发人出去传福音，让一切愿意来的都可

以来。当人们都来到神的面前的时候，神就开始查

看，认罪悔改接受耶稣基督做救主的，就像穿上了

公义的礼服，预备好了，就享受永恒的快乐。但没

有真心接受耶稣基督做救主的，就像没有礼服遮羞

的，虽然来了，也会被丢到外面，在黑暗中哀哭切

齿。

我们没有为自己预备什么就来了，但我们可以

为自己预备好了再走。郭春莲老姊妹是预备好了才

走的，因为她已经知道了她的去处。

5.人当归回：

今天大家在百忙之中赶来，是要抓住最后一

次机会，能为郭春莲老姊妹送送行，这恐怕是我们

此生最后一次为她做点什么的机会了。当然郭春莲

老姊妹这时是不可能再起来为大家做点什么了，但

是通过她生前的所做所行的可以推断，这时她若是

还有半点气力还能为大家做点什么的话，她一定会

劝大家要信耶稣。因为这关系到永生永死的问题。 

归回是人的必经之路，神起初是用地上的尘土造

人，所以人死后人仍要归于土。但是人的灵魂来自

于神，所以死后要回到神那里，把自己一生所行的

向神做个交代。有的人要往永生里去，有的人要往

永刑里去，接受耶稣基督做你个人的救主，祂就要

将生命和平安赐给你。

以赛亚书55：6-7：“当趁耶和华可寻找的时候

寻找他，相近的时候求告他。恶人当离弃自己的道

路；不义的人当除掉自己的意念。归向耶和华，耶

和华就必怜恤他；当归向我们的神，因为神必广行

赦免。”

神已按照祂预定的计划，于2010年10月22日下

午2点22分接我的母亲郭春莲姊妹回天家。我知道如

今她已到了一个没有眼泪，没有悲伤，没有疾病，

没有痛苦，没有愁烦，好得无比的地方，安息在天

父的怀里。

我母亲生于1936年10月15日，在福建省龙海

市一个基督徒的家庭，从小就随我的外婆去上教

堂；13岁受浸归入主的名下；18岁参加工作，就一

直在政府机关担任要职，是当时不可多得的优秀女

干部，“女秀才”。

母亲一生勤奋、努力、虔诚、慈善、宽容、

谦卑、敬虔、行善乐施，爱人如已，她常用圣经的

话“施比受更为有福”教导我们，把主的真理孜孜

不倦的传授给爱神、寻求永生的每一个亲朋好友，

更重要的是她把主的真理时时行在自已的身上，去

感化与她接触的每一个人。从95年移民到澳洲就

一直参与教会的侍奉，传福音，守望祷告。长期以

来，她用自己有限的收入扶持，支持一个中国乡村

教会，一个美国宣教士(在中国传福音)及定期的奉

献给一些属灵刊物。母亲每星期做到十分之一的奉

献，就是在后期的患病中自已不能到教会敬拜主，

也记得把钱包好让我大姐到教会放入奉献箱。她常

教导我们不要老是忙地上的事，要多思念天上的

事，“要积蓄财宝在天上”。

去年11月中旬，当母亲被查出身患癌症，更是

坦然的面对。她知道自已的时间不多了，对每个来

探望的朋友传福音，在家为教会的复兴，得救的灵

魂祷告，即使住进老人院也在向老人传福音，每天

高唱赞美诗，老人院的医护人员都喜爱她叫她“哈

利路亚”。母亲爱主，爱灵魂的心永远是我们学习

的榜样。母亲用她74年的生命写下了荣神益人的新

篇章，愿荣耀归给我们的主！

永远怀念母亲
吴  荻
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今天我怀着惜别的心情，在这里为一个人送

行。对我个人来说，我曾经热切地盼望她能多活几

年、几个月，甚至几天，好让我能尽孝心，一同享

受上帝为我们创造的美好生活。她是我的母亲，是

生我养我的母亲。她在我生命中的恩典，不仅彰

显在我自己身上，同时也彰显在我的家庭和我的儿

女身上。如果没有她，也就没有我一家人的蒙恩得

救；如果没有她，也就没有我们一家人到澳洲的定

居；如果没有她，也就没有我们这个维持了15年的

家庭查经小组。

也 许 ， 这 是 命 定 的

时刻，诚如“传道书”所

言：“凡事都有定期，天下

万务都有定时！”今天就是

我的人生中的一个特定的时

刻，这时刻我们聚集在一

起，向我们人生中曾经朝夕

相处的一个亲人，曾经时常

牵挂的一个亲友，或者曾经

守望的一个朋友，献上我们

最后的敬意。这样的时刻，

叫我无法停止对往昔岁月的

深切追念。我仿佛看到时间

的倒流，我重新回到婴儿的

岁月，我看见又一次地躺在母亲的怀里，吮吸着母

亲的乳汁。母亲的生命就这样流淌在我的生命里，

是母亲从小将上帝的爱溶在乳汁中输送到我的心灵

里，让我有幸成长在一个有主爱、又有母爱的基督

徒家里（因为外公外婆也都基督徒）。

记得小时候，父母因工作住在一个城市，我和

外公外婆住在另一个城市，每逢假期我们就会到父

母工作的城市住上一段日子。有一次，母亲用自行

车载我到她工作的地方住几天，到半路开始下起毛

毛雨，母亲就脱下外面的夹克让我当雨衣用。后来

雨越下越大，还刮着风，我们全身都湿透了，我坐

在后面冷得发抖，就问妈：“您冷么？您还脱下了

一件夹克呢！”母亲说：“我不冷，我踩自行车要

用力。”她让我紧靠着她的背。风雨中妈妈的背多

温暖。当天晚上我就发高烧病倒了，过几天母亲不

敢用自行车载我回家，便带我坐公交车，那老旧的

公交车窗口不严，凛冽的寒风就透过缝隙往里灌。

母亲怕我受不了，又一次用自己的背挡住了风口。

为了女儿，母亲可以付出一切的牺牲！因为我的生

命就是她生命的延续！甚至母亲看我的生命比她自

己的还重要！这就是伟大的母爱！还有一种爱，比

母爱更伟大，那就是基督的爱！就是有一个人，祂

愿意为我去死，为我一生的过犯付上死亡的代价，

祂被人钉在十字架上，血流如注！忍受了巨大的耻

辱和疼痛，祂死的时候说：“成了！”就这样为我

们还清了所有的罪债。这个人名叫耶稣。就是基

督！祂死了，但是死后的第三天祂复活了！祂胜过

了死亡，使一切信祂的人不再

活在死亡的权势和阴影下。母

亲的伟大，不是留给我们金、

留给我们银，而是把我们带到

主面前，认识独一的真神——

主耶稣，让我们得着新生命，

得着上好的福分。

母亲与父亲与1995年10月

移民到澳洲，来到这个美丽、

信仰自由的国家和我们子女住

在一起她很感恩。紧接着找到

Manly的一家华人教会，后来

又来到咱们聚会处。在澳洲的

15年，母亲积极地参与教会的

事奉、守望祷告和传福音，在

我们家还建立了查经小组。2005年回中国看见中国

乡村教会的需要，取消了去新马泰的旅游，用这笔

钱和中国的工资租房子请传道人，恢复了一个乡村

教会。母亲非常地爱主，她常常将爱主的心表现在

爱世人上。她自己的生活简朴，但对人确很慷慨，

常常帮助贫困的有疾病的弟兄姊妹，或者是有需要

帮助的人。在我们中国老家有个邻居也是主内的姊

妹，生活困难，每次母亲都会在经济上帮助她。有

一次这个姐妹感激地拉着母亲的手说：“上帝很赐

福你们一家人，你们一代比一代发达。您知道吗？

我们家三代人一直都在接受你家的恩惠与资助。”

生之怀念
               ------为母亲送行的时刻      

                                吴丽莎
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母亲是遵守圣经教导的好榜样，将所得的十分之一

全然纳入神的仓库。她常用圣经的话教导、提醒和

劝勉我们，常提醒我和孩子们基督徒必须做的三件

事：“读经、祷告、十一奉献。”告诉我：“早晨

洗脸用的是水，而早晨洗心用的乃是祷告。”她是

我们教会和家庭的守望者，她有四样东西是离不开

的，就是圣经、笔、本子和眼镜。每天凌晨四、五

点就起来灵修，跪在床前祷告。她有一个本子记录

了一串人名和事。每天会一一地代祷，她把福音当

做鞋穿在脚上，走到哪里便传到哪里。有时在公车

站等车，在医院等着看病，在商场排队等着付款的

陌生人，只要有机会她就会讲耶稣、传福音。我们

家的查经小组15年来不知接待了多少的弟兄姊妹和

福音朋友。今天我看见有几位是因着生命中遇见我

母亲而信主的弟兄姊妹来参加追思会。感谢主！

母亲的一生是爱主、勤劳、智慧、敬虔、荣

神益人，为主而活的一生。她是神的好使女，我们

的好妈妈，孩子的好奶奶。母亲在饭前闭着眼睛谢

饭，凌晨跪在床前的祷告，成了我永远抹不掉的记

忆。她留给我们最大的遗产是：一个完整的基督徒

形象。她守住了当守的道，跑尽了当跑的路，打过

了那美好的杖，从此以后有公义的冠冕为她存留。

再次我为母亲的一生献上感谢！更感谢那位赐下生

命也厚赐百般福气给我们享用的上帝。愿荣耀归给

祂，直到永远！

感谢主！让我有这个机会，在今天借着郭春

莲姐妹的安息聚会和弟兄姊妹分享我的见证，是主

基督耶稣因着一次偶然的机会让我遇到了郭春莲姐

妹，是她的爱心让我认识到只有接受耶稣作我的救

主，生命才会改变。

下面将这个小小的故事分享给大家。

在澳洲看家庭医生是件很费时间的事。记得

是七年前的冬天，一个寒冷的早上，我在等待看医

生，一个半小时过去了，离上班的时间仅剩半小

时，焦急的我在不停地看着手表，这时有位恩慈的

老人面带笑容走到我的面前说道：“你是否要赶时

间上班？”这时我像个听话的孩子点点头，之后老

人家又讲：“这样吧，下一个就轮到我看了，你先

去吧，我后退到你的排号看。”这时的我又像个不

听话的孩子摇摇头，老人家又讲“没关系，我们不

上班可以再等等……”

多么简单朴实的话语，却彰显了神的大爱让

我暖暖地接受了这位恩慈老人的美意！试想：没有

爱，能这样做吗？因为当时在此等候的不止是这一

位老人家。事后方知她就是我们的姐妹郭春莲，

也就是这位姐妹让我认识了耶稣，也让我体会到只

有这种无私的爱方能在基督的儿女身上看到。感谢

主，造就了祂的女儿郭姐妹。也感谢郭姐妹，让我

认识了耶稣并接受了主做我的救主，使我的生命得

以改变。

今天郭春莲姐妹已安息主怀中，卸去了世上

的劳苦。愿她在乐园里快乐。愿主保守她所有的期

盼！感谢主!阿们！

安息吧！郭春莲姐妹！

爱心让我信基督

真 禛
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我在2010年10月24日受洗，这是令我非常喜悦

的一天。我想告诉大家我是怎样来到基督大家庭，

让大家分享我的快乐。我出生在中国北京，从小学

到大学在中国受无神论教育，从小并没有宗教信

仰。来到海外13年。大约十年前，我父母开始笃信

佛教，希望家庭和睦，家人平安。因为我一个人在

海外，父母希望我也有宗教信仰，令心灵不孤单。

他们对我说：“我们在中国信佛，中国庙多，国外

教堂多，你信基督吧”。不过我一直没太把他们这

话放在心上。去年我父母第二次来悉尼探亲，对我

孤单的生活愈加不满。也巧，有一天我爸爸路过

LIDCOMBE基督徒聚会所，看到那里好多人聚会，不

知在做什么，于是前去询问接待人员，被告知这是

基督教的聚会活动。我爸爸记下活动时间，当天回

家便告诉我他给我找到了信基督的地方，说下星期

日带我去。

到了日子，他亲自带我到了聚会地点前不远的

地方，指给我说，那

里就是了，我信佛，

我不能去，你自己过

去吧。他便回家了。

当天我聆听了讲道，

结束后有弟兄姐妹

和我们新来的作了单

独介绍与交谈，特别

是晓云姐带我做了人

生第一次祈祷，我感

触很深，带回家两本

书，都有仔细读，也

给父母看，希望他

们和我一起参加活动。但是爸爸妈妈每天念佛，并

不太愿意接受主。不过他们对我说，你去参加，你

一个人在国外，我们愿意看见你参加。大约一个月

后，我告诉父母：教会的姊妹很关心你们，如果你

们不愿意去活动，他们愿意来家里跟你们谈谈心，

好么？我爸爸说：人家这么热情，不好意思。我下

次去看看吧。我妈妈不反对，但是说：你去吧，我

不去。没想到我爸爸第一次参加后，便高兴得不得

了。连说自己喜欢参加，每次活动都想去，愿意信

主。我爸爸曾有抑郁症倾向，自接受主后，他睡眠

也好，心情也开朗，每天很快乐。他也常和我妈讲

一些信主的见闻，希望我妈妈也信。但我妈对佛教

很虔诚，不愿意改变。很神奇的是，几个月后，有

一天我妈妈突然和我说：我想周日也去教会看看。

我很惊讶她的主动，问她是怎么转变的。她说，也

不是谁和她说什么，而是她看到我爸每天快乐的样

子，而她自己每天不开心，爱抱怨，她不甘心，也

想和我爸一样快乐，她要去教会看看，能不能自己

也快乐。结果当然是我爸妈都快乐的成为信主的

人。他们每天读经，交通，祈祷，即使回到中国也

没变，从前我爸妈常常会争论，吵架；但信主后，

他们少了抱怨，多了和睦与幸福。我深深感到主在

为我们做的一切，我真诚感谢祂。愿在祂的教导

下，我们每一位弟兄姊妹都幸福，快乐，安心地生

活。

感谢主在LIDCOMBE主日

学的孩子越来越多。主日学

现有孩子约有50余人，被分

成三个班。三岁至一年级为

小班，我们采用中文教材以

普通话授课。二年级至四年

级为中班，五年级至七年级

为高班。两班均以圣经为教

材，采用英文授课。

小班的孩子因为年纪

小，有时无法集中注意力听

课。所以需要老师有智慧和耐心，需要用一些生动

活泼的方式去吸引孩子来听课。对于一些年级较小

或依赖性较强的孩子，需要家长一起配合来上课。

课后有做手工的时间。

为了鼓励孩子们更多的去读主的话语，中高班

直接以英文圣经授课。从去年至今已教毕马太及约

翰福音。现在正在查读马可福音。

一面我们感谢主把越来越多的孩子带到我们中

生活在主的爱中
张晓蕾

参与主日学
服事的见证

青

云
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间，一面我们也面临着许多的挑战。

1. 场地不足。因场地的限制，高班只有在厨房

内教学。主若愿意，我们祷告看能否找到更适宜聚

会的地方。

2. 老师人手不足。特别是用英语授课的中高两

班。希望主能兴起更多有负担的弟兄姊妹来参与主

日学的服事。

3. 近日有些刚从中国来的孩子参加中高两班，

但因语言关系，不容易适应。故此在授课上需要更

多的老师做特别的安排。

4. 有些孩子虽然在信主的家庭长大，但对主

日学不大感兴趣，故在课堂上也造成一些负面的影

响。

希望弟兄姊妹能多为主日学的服事祷告。我们

也为着在主日学服事的弟兄姊妹感谢主。他们在这

个重要的岗位上服事主，虽然不为很多人注意，但

他们都在尽心地服事。盼望我们所有的服事都是“

从心里作，象是给主作的，不是给人作的”。也盼

望所有做父母的弟兄姊妹从小就把孩子带到主的面

前。而不是仅仅依靠每周一次的主日学来给孩子做

属灵的教导。求主顾念这些小羊，赐更多的爱心和

智慧给父母和主日学老师，以至能带领孩子们从小

认识主耶稣，有敬畏主的心，并经历主的真实和美

善，能为主作美好的见证！

基督徒的希腊文意思是“基督的人”。这名称

在新约圣经里出现过三次(使徒11章：26；使徒26

章：28；彼得前书4：16)“门徒称为基督徒是从安

提阿起首”(使徒11：26)。在彼得前书里，彼得把

基督徒与受苦连在一起，也指出基督徒受苦，不是

羞耻，而是荣耀神的事。真正的基督徒是从灵生的

(约翰3：1-8)，在基督里是新造的人(林后5：17)

，在基督里成为神的义(林后5：21)，已经因信称义

(罗5章：1)，因信耶稣而得永生(约3：16)，已经

从圣灵受洗，归入基督的身体(林前12：13)，都成

神的儿女(约壹3：2)。相信耶稣基督和祂在十字架

上为我们赎罪而死，并胜过死亡，三天后从死里复

活，主耶稣还將二次再来。一个真正的基督徒是神

的孩子，神大家庭中的一分子，一个在基督里被赋

予新生命的人。一个真正的基督徒的标志是：爱人

编者按：有弟兄建议，请主

日学老师研究能否用双语授课，这

样可利用神给我们现有中英文老师

资源，来办好主日学，又可以解决

老师人手不足。如能用双语授课，

使孩子们学习双语，且为今后的事

奉作好准备，将来他们可以作传

译，也可以更方便向华人传福音。

基

督
  
徒

的
 
生

活
严

惠

来
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如己并遵守神的话语。（约壹2：4；约壹2：10）。

我们有了神所赐的新生命，就应当活出神所喜

悦的生活来。今从读经心得中，概述如下：

一、基督徒的生活是信心的生活(彼得前

书1：5-9)

信心是神所赐的。“义人必因信得生。”在圣

经出现过四次：(哈2:1－5；罗1:17；加3:10－11

和来10:38)。在《哈巴谷书》里，我们看见不义的

人和义人生命之间的差别。不义的人趾高气扬，妄

自尊大地生活。但义人因信得生，他们的信心在于

神。信就是所望之事的实底，是未见之事的确据。

古人在这信上得了美好的证据。我们因着信，就知

道诸世界是藉神话造成的，这样，所看见的，并不

是从显然之物造出来的。(来11：1-3)信心就是信从

神的话，从不疑问（来11:6）。信心知道“万事都

互相效力，叫爱神的人得益处，就是按他旨意被召

的人”（罗8:28）。得救的信心是确信耶稣是神，

而降服于祂，以祂作生命的主（主人）。凭信心，

心思信靠神；心里回应神的爱；意志顺服于神的命

令；生活顺服神并且事奉神。信心超越理由，深信

不疑，不用问“为何？”。有信心就可以在监狱里

唱诗歌（徒16:25）；有信心就可以在患难中欢欢喜

喜（罗5:3）；有信心就宁愿受苦难（来11:25）；

有信心就可以接受万事都是神的旨意的一部分（腓

1:12）。我们并不是与生俱来就有这样的信心，这

信心是从听神的话来的（罗10:17），这就是为何我

们受命令把福音传给每个人，使他们能听见并相信

（罗10:13－14）。

信心的重要性可以从以下面各点看到：

（1）人有信心，就能得救（约3:36）。

（2）人有信心，就能在世上过得胜的生活（约一

5：4）。

（3）人有信心，就能讨神喜悦（来11:6）。

（4）人有信心，就能祷告（雅1:6）。

（5）人有信心，就能与神相和（罗5:1）。

（6）人有信心，就能有喜乐（彼前1:8）。

（7）因信称义，不是因行为称义（加2:16）。

（8）凭信心而活（加2:20）。

（9）因信成义（罗10:1－4）。

（10）凭信心相信基督住在你心里（弗3:7）。

（11）凭信心接受圣灵（加3:2）。

（12）“凡不出于信心的都是罪”（罗14:23）。

从这里看出，信心是多么重要，因为信心能尊

荣神，而神也喜悦人的信心。

二、基督徒的生活是事奉的生活(西3

章：16-17)

每一个重生的基督徒必须事奉主耶稣。保罗

称自已是“耶稣基督的仆人”(罗1：1)。“仆人”

的身份适合所有的信徒，无论人在生活中的地位如

何。耶稣告诫那些和祂在一起的人说，“谁愿为

首，就必作你们的仆人。正如人子来，不是要受

人的服事，乃是要服事人，并且要舍命，作多人

的赎价”（太20：27－28）。当耶稣告诉祂的门

徒说，“这样，你们作完了一切所吩咐的，只当

说：‘我们是无用的仆人，所作的本是我们应分作

的’”（路17：10）。基督徒事奉的內容：(1)作得

人的工作：引人归向真神(太4:19；罗1:13)。(2)

作喂养的工作：按時供应灵粮(约翰福音21章:15-

17；路12:42-43；徒20:28；彼前5:2-3)。(3)作

照顾的工作：看守弟兄安全(创世纪4:9；太10:40-

42，25:31-46；罗15:1-2)。(4)作守望的工作(结

3:17，33:7)：對恶人警告离开罪恶(结33:8-11)；

對义人警告谨守义行(结33:12-16)。事奉的生活需

要完全的奉献：“所以弟兄们，我以神的慈悲劝你

们，将身体献上，当作活祭，是圣洁的，是神所喜

悦的。主耶稣教导说：“若有人要跟从我，就当舍

己，背起他的十字架来跟从我”(可8：34)。这里

清楚告诉我们：付代价才能跟随主耶稣督，人要走

这条道路，必须经历许多艰难；也会遭受世人的逼

迫、恨恶。因此基督徒所走的路是条窄路，靠着神

的恩典，与耶稣基督为我们所立的榜样，我们要勇

敢地走这条窄路，以达到生命的真正价值。所以圣

经说：“你们不可丢弃勇敢的信心，存这样的心，

必大得赏赐，你们必须忍耐，使你们行完了神的旨

意，就可以得着所应许的”(来10：36、37)。

三、基督徒的生活是争战的生活(林后

10：3-5)

基督徒的生活就是一场属灵的争战，这个敌

人就是撒但。它的军队是由众多的污鬼所组成。

撒但恨主耶稣，也恨主的儿女；主耶稣来到世上

来为要“除灭魔鬼的作为”(约壹3：8)。在属灵

争战中，信徒是无法靠着自身的能力来得胜撒但的

作为，信徒能够击败撒但及其污鬼的唯一办法就是
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要“依靠主，倚赖祂的大能大力，作刚强的人”，

并且“要穿戴神所赐的全副军装，就能抵挡魔鬼的

诡计”(弗6：10-18)。主耶稣宣告：“离了我，

你们就不能做什么。”（约15:5）基督徒在与撒

但争战时，最需要的就是勇气。所以要拿起神所赐

的全副军装，好在磨难的日子，抵挡仇敌，并且成

就了一切，还能站立得住。神所赐的军装包含七个

属灵的部分：那就是：用真理当作带子束腰，“真

理”指的是“神的道”，用真理当带子束腰，表示

我们的生活行为要受真理的约束。带子将衣服束

起，是便利行动及工作。用公义当作护心镜遮胸。

一般的护心镜是遮盖颈项直下至大腿的部位。“公

义”此词常被保罗用于指“因信称义”，这是基督

徒重生得救的最基本要求。又用平安的福音，当作

预备走路的鞋穿在脚上，让平安的福音像鞋一样穿

在脚上，人走到那里，平安的福音也带到那里。随

时随地向人讲述福音的好处，引人走平安的路。此

外又拿着信德当作藤牌，可以灭尽那恶者一切的火

箭。“信德”原文是pisteos,即“信心”。可以

理解为“因着我们对神的信心和信靠，我们可以灭

尽那恶者一切的火箭。”并戴上救恩的头盔，在今

天这时代中，撒但往往藉着网络、电视、电台、报

章、杂志等等媒介，传扬不合圣经教导的人生观、

价值观，以此影响人们过神不悦纳的生活。在这充

满诱惑的环境里，身为基督徒的我们，是必需以救

恩作为头盔戴上，让神的救恩来保护我们。拿着圣

灵的宝剑，就是神的道。宝剑可攻击仇敌，它是既

可防守、也可进攻的武器。在属灵的战场上，我们

要作基督的精兵，不能只守不攻；我们要会守，也

要会攻。先保护好自己才能进而攻击敌人。“圣灵

的宝剑”指的是“圣灵”所赐予的“宝剑”。“神

的话语就是剑，当我们善用神的话语，就好比我们

能自如地挥动宝剑，宝剑在挥动时产生剑锋，这剑

锋就是圣灵。”靠着圣灵，随时多方祷告祈求，并

要在此儆醒不倦，为众圣徒祈求。主耶稣曾教训门

徒要警醒祷告，免得入了迷惑(太26：41)。由此可

见“警醒祷告”是“免得入了迷惑”的要诀。魔鬼

的迷惑是渐渐使人在不知不觉中陷入它的圈套。必

须提高警觉地祷告，才不至于中计。

四、基督徒的生活是圣洁的生活（帖前

4：3）

“神的旨意就是要你们成为圣洁。”彼得前书

1：15告诉我们：“那召你们的既是圣洁，你们在

一切所行的事上也要圣洁。”这就是神对祂一切选

召的人所定的一个旨意，也是圣灵在我们身上做

工的目的之一。这里告诉我们，基督徒所以要追求

圣洁，是因为我们的神是圣洁的，所以我们也要过

圣洁的生活。“非圣洁没有人能看见主。”（来

12：14）圣洁就成为基督徒亲近神的一个先决条

件，耶稣说：“清心的人有福了，因为他们必得见

神。”（太5：8）只有心思意念圣洁的人，我们才

能够亲近主。因为神的圣洁是要靠着我们祈求，努

力追求，而赏赐给我们的，也要靠圣灵的洗，除净

我们里面的污秽和不义，我们才能够圣洁，合乎主

用。基督徒生活在这个世界上，要保守自己过圣洁

的生活，我们就不可避免的会遇到来自各方面的试

探和引诱，我们相信神是信实的，神已经应许我们

说：“必不叫你们受试探过于所能受的。在受试探

的时候，总要给你们开一条出路，叫你们能忍受得

住。”（林前10：13），主祷文当中也这样应许，

我们对神祈求说：“不叫我们遇见试探。”这也就

是说，求神要保守我们，不遇见试探。我们要抓住

神的应许，做我们随时的帮助。

五、基督徒的生活是读经与祷告的生活

（提后3：16-17）

“圣经都是神所默示的，于教训、督责、使

人归正、教导人学义都是有益的，叫属神的人得以

完全，预备行各样的善事。”圣经不单把神的事情

告诉我们，它也指引属神的人当行的路。很多基督

徒每天都读圣经。有些不识字的人，信了耶稣，立

志读圣经，起初向人学，慢慢能自己读了。有学问

的人，信了耶稣，也一生研读，发觉总是读不完，

时常有新的领会，不单是知识上的进步，更重要的

是神的道所带来生命的力量。真正信耶稣的人，必

爱真理，这就是证明他已得着了新的生命。神与人

来往不是单方向的，祂喜欢借圣经和圣灵向我们说

话来教导我们。祂也喜欢听我们心里向祂所求所

想的，祂是我们的天父，祂必顾祂的儿女。圣经

说：“应当一无挂虑，只要凡事借着祷告、祈求，

和感谢，将你们所要的告诉神。神所赐出人意外的

平安必在基督耶稣里保守你们的心怀意念。”（腓

利4：6—7）“你们若奉我（耶稣）的名求什么，我

必成就。”（约14：14）祈祷是人向神讲出心里要

讲的话，什么时间、地点都可以祷告，只要有信心



读
经
心
得

4 0

向神祷告祈求，神会垂听我们的祷告。祷告和读经

是信徒生命的自然倾向，没有特别的仪文和做法，

但每日安排合适的时间(最好清晨花半小时左右时

间，晚上再安排一些时间)来读经和祷告，不是做给

别人看，乃是追求更多认识神，与祂相交，以致属

灵的生命有长进，胜过罪恶，行出神的旨意，讨神

的喜悦，荣神益人。

六、基督徒的生活是相爱的生活（约翰

15：12）。

主耶稣教训门徒说：“你们要彼此相爱，象

我爱你们一样；这就是我的命令。”耶稣基督是教

会的元首，所有信主的人都是神的儿女，彼此是弟

兄姊妹。祂也教训门徒谦卑彼此服侍，说：“你们

中间谁愿为大，就必作你们的用人；谁愿为首，就

必作你们的仆人。正如人子（耶稣）来，不是要受

人的服事，乃是要服事人，并且要舍命，作多人的

赎价。”（太20：26—28）圣灵所结的果子，就是

爱。爱表现就是喜乐、和平、忍耐、恩慈、良善、

信实、温柔和节制。“我们若是靠圣灵得生，就当

靠圣灵行事。”(加5：22-25)主耶稣在约13:34-35

中说：“我赐给你们一条新命令，乃是叫你们彼此

相爱；我怎样爱你们，你们也要怎样相爱。你们若

有彼此相爱的心，众人因此就认出你们是我的门徒

了。”

彼此相爱就是爱主，我们爱弟兄就是爱主，

每一次我们爱弟兄不只是我们的弟兄有所享受，

就是我们的主也有所享受；不只我们的弟兄有所得

着，就是我们的主也有所得着。彼此相爱也是基督

徒一个重要的见证。主耶稣说：“你们若有彼此相

爱的心，众人因此就认出你们是我的门徒了。”彼

此相爱的确是一个见证，而且是一个非常重要的见

证，是一个得人的见证。主留我们在地上，就是要

我们作祂的见证，在祂升天之前，祂最后的命令就

是“你们作我的见证”（徒1：8）。彼此相爱也是

教会蒙福的基础。教会蒙福的条件之一就是爱，在

爱的基础上，教会得以建立；在爱的基础上，教会

得到兴旺。教会中有彼此相爱的事实，这教会必定

是蒙神悦纳，蒙神祝福的。五旬节以后，门徒的数

目增添了，他们彼此交通，擘饼，祈祷，并且凡物

公用，存着诚实和感谢的心用饭。这些都是彼此相

爱的具体表现，因着他们的爱和顺服，主就将得救

的人天天加给教会。这样一个教会是神所祝福的，

是神所重用的，是神所满意的。再看使徒约翰所写

的启示录中，在亚西亚有七个地方的教会，其中有

一个教会是非常好的教会，主称赞，主满意，那就

是非拉铁非教会，读圣经的人都承认这个教会有一

个基本的特点，就是彼此相爱。彼此相爱的确是教

会蒙祝福的条件，彼此相爱也的确是教会兴旺的基

础。

我们彼此相爱是以什么作标准？主说：“我

怎样爱你们，你们也要怎样相爱。”彼此相爱的标

准就是像主爱我们那样地爱。我们都是蒙爱的人，

我们都知道也都尝过主是如何爱我们的。主的爱是

不顾自己的，是无微不至的，是主动的，是爱到底

的，我们相爱也应该如此。但是事实上我们没有，

差得远着呢，那么怎么办呢？保罗说：“凡事都不

可亏欠人，唯有彼此相爱要常以为亏欠。”因为我

们没能像主那样爱我们的弟兄，所以我们就一直感

到在彼此相爱的事上亏欠了我们的弟兄。彼此相爱

的债是永远还不清的，尽管还不清，可是我们还得

还。

彼此相爱要有实际。雅各书说：“我的弟兄

们，若有人说自己有信心，却没有行为，有什么益

处呢？这信心能救他吗？若是弟兄或是姐妹，赤身

露体，又缺了日用的饮食，你们中间有人对他们

说‘平平安安地去吧！愿你们穿得暖吃得饱’，却

不给他们身体所需用的，这有什么益处呢？这样，

信心若没有行为就是死的。”（雅2：14-17）彼

此相爱必须有具体的表现，光是嘴上说说是不行

的。“我们相爱不要只在言语和舌头上，总要在行

为和诚实上。”我们要学习弟兄彼此相爱，就必须

从实际行动中学起，求主恩待我们。
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操练祷告，灵命长进

我喜欢祷告会，是因为我真的不会祷告，我想

向弟兄姊妹学习如何祷告。来到悉尼基督徒聚会处

以后，知道有守望祷告会，一直都很想参加，因为

工作时间和守望祷告会时间冲突，就没能参加。不

过，我每次都参加教会周日早晨的祷告会。

在我42岁时，儿子都17岁了，神又赐给我一个

宝宝，我很感恩。我没有汽车，到roseville参加

周日聚会很不方便，所以就在居住附近的教会参加

周日的聚会崇拜，但是，我因为照顾宝宝，不用上

班，就有时间可以去参加聚会处的守望祷告会。

当初参加祷告会时，我知道我应该来，我也

需要来。因为我那一段时间，祷告很无力，怎么努

力都没有用。有时候读圣经，读完了，就说阿们，

算是祷告完了。每天早晚的祷告真的变成一个形

式。有时候，嘴里说出的话，脑子里不用想，好像

是口号一样，顺嘴就出来了。灵里特别枯干，心里

又希望灵命复兴。我渴望改变这种情况，却不敢求

神改变，我怕万一神给我一个难处让我改变，就麻

烦了。怕挨打，就要自己起来。于是，2009年五月

份，我在我女儿三个月大时，开始参加每周二的祷

告会。后来，因为在我们家开始了一个查经班，我

就停止了参加祷告会。今年五月份，又开始参加教

会的守望祷告，我觉得，只有圣经知识真的不够，

就像一个人，脑袋越长越大，四肢却不成长，很不

成比例。以我现在的情况，能在祷告上有份，真的

很感恩。半年来，我风雨无阻，每次都来参加守望

祷告，我得到了很多的好处。最大的好处是，我又

会开口祷告了。我已经有很长时间不知道怎么开口

祷告，即使开口了，也是三言两语，很快结束。就

好像没有什么感情的父女对话：我需要什么，请提

供、请保护，谢谢。通过一次次操练，现在，我祷

告时，感觉有说不完的话，心里满了感恩。

在守望祷告中，并没有人教导我们如何祷告，

但是，当弟兄姊妹聚集在一起时，每一个人都成为

别人的帮助和激励，在代祷时，我们同心合意，彼

此联合。圣灵在我们中间亲自教导我们怎样祷告，

虽然，我们还是笨嘴拙舌，但是，我们的心在主里

面，主听得懂我们的不完全的祷告。

圣经上有一个原则：打仗的得多少，看守兵器

的也得多少。也就是说，如果我为站讲台的弟兄姊

妹祷告，用祷告托住他们，我不用劳苦准备讲章，

我就在他们讲道的事工上有份。如果我为传福音的

传道人祷告，以祷告支持他们，我不用奔跑，就在

他们的传道的事工上有份。如果我为教会的负责弟

兄祷告，我不用操心，以祷告加添他们力量，我

就在他们劳碌上有份。如果我为唱诗班的弟兄姊妹

祷告，我不用去练声，就能在他们的赞美中有份。

我们都是在耶和华的军队中当兵的，没有能力打仗

的，神给我们一个看守兵器的工作，真好。

神真是抬举我，从粪堆中提拔我这个穷乏人，

使我可以在神所看重的守望祷告中有份，我真是好

感恩。在悉尼的教会中，设立守望祷告会的教会真

是不多。我有这样一个机会，我应该珍惜。

常常被感动，次次有收获

守望祷告的时间是从早上十点钟开始，但是由

于参加守望祷告的弟兄姊妹散住在整个悉尼郊区，

路途比较远，所以都是十点以后，才陆续有人来到

会所。居住最远的严老弟兄已经八十一岁了，从来

都是第一个到会所的人，为了按时参加祷告会，他

清早六点钟就要起床，八点多钟就要动身，行程中

要先坐公共汽车，再转两次火车，然后再转一次公

共汽车才能到会所。但是，每当我们大批人到会所

时，他已经把每个主日要用的news letter 都印好

了。有时候，我身体困乏，灵里软弱，就找很多理

由不想来参加祷告会，但是一想起严老弟兄，就受

到鼓励，还是坚持每次都来了。

有几个老姊妹常常不顾年纪老迈，不是洗碗、

洗菜，就是扫地、擦桌子，有的很早来到会所，把

卫生间的上上下下，甚至马桶的里里外外都擦得干

干净净。

施鸣岐弟兄快八十岁了，劳动时不小心手臂骨

折，他不但坚持参加星期四的守望祷告，竟然还为

星期四守望的弟兄姊妹做饭，真是好感动，愿神纪

念他的付出。

邱平姊妹每次都有很好的分享，让我有很大的

得着。每逢周五邱平姊妹还特地去接送行动不便的

克珍老姊妹前来教会参加守望祷告，风雨无阻，这

份坚持也让我很感动。

林祥明师母参加星期四的守望祷告会。有一天

参加守望
祷告，真好                

高  

丽
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我到会所后，看见林师母正在一字一字读圣经，一

问之下才知道，林师母从来没有进过学堂，信主之

后，因着对神话语的渴慕，才开始学习认字，她不

论走到哪里，都拿着她的圣经，一有时间，就拿出

来学习，现在，她已经可以读整本圣经了。她让我

这个可以很容易读书却很懒惰读经的人很感动，也

很惭愧。

我还从美华姊妹那里学会了煎鱼，从胡姊妹那

里学习了怎样做凉面，从邱平姊妹那里学会了怎么

做鱼肉皮蛋粥，更从姊妹们的分享中学习在家庭中

应该怎样和丈夫、儿女相处，按照圣经的原则尽好

自己的职分。真的，参加守望祷告的弟兄姊妹，就

像一朵朵的茉莉花一样，散发着清香，常常感动着

我这颗早已不容易被感动的心。

在主的爱里，有姊妹真情

有一天，我到会所后，突然发现钱包不见了。

我吓了一跳：早晨我专门把钱包从手袋里取出来

了，难道我忘记放进小孩的童车包里了吗？千万不

要是在火车上被偷了！我的钱包里没有什么钱，却

有比钱更重要的卡。我暗暗祷告，求神保佑是忘在

家里了。

祷告会结束后，我和王艺红姊妹一起走路去火

车站，我顺嘴说：“我的钱包不见了，千万不要是

在来的火车上被小偷偷走了。”“当然不是了！”

王艺红大声说：“钱包不见了就是忘在家里了嘛，

干吗赖小偷啊！你这就是恶心，要除去这样的恶

心。一有点事情，先怪别人，定别人的罪，最后发

现是自己的错。”我被说晕了，心想：“哎--，

我只是抬头望望天，怎么就倾盆大雨劈头盖脸下来

了？”

王艺红继续说：“我也是一样。我的驾驶证不

见了，我就怪我丈夫，怪我女儿，说一定是他们动

了我的钱包，不然驾驶证怎么会不见呢？其实他们

都没有动过我的驾驶证。我自己找不到就定别人的

罪。后来，我自己找到了，我也无话可说了。”

我想了想，她说的好像有道理，抱怨、定罪、

假设真是恶心，而且在生活中，我们常常存这样的

恶心而不知觉，很多时候，我们的夫妻关系、父母

和子女的关系以及在教会中和弟兄姊妹的关系就是

被这样的抱怨、定罪、假设伤害了。

还没有到家，我儿子就打电话给我，说：“妈

妈，我在书柜上看到你的钱包，你今天出去为什么

没有带钱包呢？”我真是无话可说。

今天被她说，让我看到一个真理，而且下决心

改变自己的恶心，真好。

还有一次，守望祷告结束了，我们都往外走，

我一手推孩子的小车，一手抱孩子。天珍姊妹问

我：“你为什么不把孩子放车上啊？”

我说：“她不喜欢坐车子，我抱她一段路，她

就坐了。有时候要抱到红绿灯那里，她才肯坐。”

哪知天珍一听我一手抱孩子，一手推车走那

么远的路，她就着急的说：“你就是这么带孩子的

吗？你想她长大成为什么样的人啊？我看了太多的

父母溺爱孩子，到头来，父母受苦受累，孩子受伤

受害。等到你想管教的时候，太晚了，管不了了，

孩子的一辈子就被你们这样的父母害了。小孩子出

门坐车是规矩，你这样是不给她规矩。”

我赶快说：“现在放她进车子里，她会哭得很

厉害的。”

天珍姊妹说：“哭有什么关系？小孩子就是要

哭的嘛！”

我说：“她和别人不一样，她不是哭，她是

嚎。让大人很难堪的。”

天珍说：“没关系。你放她进小车里面试试

看。”

没办法，我只好放我女儿进童车里，我女儿像

杀猪一样嚎叫起来，但是，我任她哭，出乎意外的

是，我以为她会哭十分钟，结果她哭了十秒钟，就

乖乖了。我好惊奇。从此以后，无论何事，只要我

坚持不向我女儿妥协，我女儿一定向我投降。只要

我不怕她哭，她就一定不哭，好带多了。

其实，我们属灵的光景何尝不是这样。当我们

种下妥协，收获的一定是失败。被天珍姊妹劝说，

却得一个非常实用的真理，真好。如果不是在基督

里，她不会劝说我，我也不会接受她的好心。

花香满径，一路感恩

守望祷告的地点在roseville 的会所，坐火车到

roseville火车站后，还要走半个小时才能到会所。

而且去的时候还是上坡，心里不免抱怨。但是靠着

神，一次次就这样走过来。而且越走越开心，越走

越享受走路带来的快乐。

从火车站到会所，一路上豪宅林立，花香扑

鼻。特别是春天来临的时候，玉兰花争相开放，不

同的房子前，开放着不同品种的玉兰花朵，有的俏

立枝头，有的含羞枝桠之间。在火车站边上的一座

房子前，竟然开放着一棵有三层楼高的玉兰树，

粉红色的花瓣，美丽又大气，像一位盛装的贵妇。

还有一个大房子的前面，有一棵玉兰树的花朵就像
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大大的手帕，随意跌落在枝头上，我用手摸摸，看

是不是假的。橘红色的太阳花在一家大房子的花圃

里簇拥着，种太阳花的花池正好和我女儿的童车高

度相同，所以我女儿更喜欢它们，每次路过我女儿

都要和他们打招呼。更不要说随处可见的百合花、

梅花、桃花、刷子花，以及千千万万叫不出名字的

花。我女儿刚刚一岁半，可是她已经认识蒲公英

了，来去的路上，摘一朵蒲公英，嘟起小嘴一吹，

一朵朵的小伞随风飘远。

有时候，花香在我们走的路上能把我们袭倒，

我忍不住停下脚步，大口大口的深呼吸，让我的肺

腑作一次香浴。很多时候，根本找不到香气的来

源，整个空气都充满了花草的香味。特别是雨后，

泥土味、草腥味和着花香，特别清爽。

不知道从哪里飘来的芍药花味道，让我想起童

年玩耍的芍药园。偶尔从草丛中摘到一种黄豆大的

紫色的小浆果，这种野果子是我在少年时代，常常

和伙伴们采摘的小浆果，时光如水，恍如隔世。

风景区旅游也不过如此。若不是参加祷告会，

我哪里能想到来这里也能亲近大自然。张文亮有一

首诗《牵一只蜗牛去散步》，说到我们必须慢下

来，才能看到上帝要让我看的风景。

感谢神，花香满径，无论在哪里，都有神的恩

典同行！

参加守望祷告聚会，真是好处说不完，我自

己参加每个星期四和星期五两个祷告会，觉得还不

够，希望以后能把时间安排好，再多参加一个。

编者按：这篇文章值得一读。高丽姊妹

带着一岁半的孩子，每周两次参加教会守望

祷告，从火车站推着童车来教会。求主的爱

激励我们，能有更多的人参加守望祷告，

因为祷告是教会复兴之路，也是我们蒙福之

路。

感谢神，老年团契于2007年成立。第一次聚会

在年初举行，到现在大约三年了。聚会是在每个月

第二个星期三，时间是上午10时至12时半，然后是

一同吃午饭。参加的人数有三十人左右。

聚会内容主要是灵性与健康并重，灵性方面

有栽培课程（神话语的分享）、读经分享、见证分

享、福音信息等等；健康方面有保健常识、老年疾

病的防治等等。聚会开始有一段诗歌时间，结束时

有一段交通时间。为了准备在教会的音乐福音晚会

献唱，很多次午饭后还有唱诗练习时间，在练习唱

诗时，杨永康弟兄也来指挥和教导，参加献唱的老

年弟兄姊妹们都很认真努力，所以在音乐福音晚会

上，大家会觉得老人团契的献唱也十分有水准。老

人团契曾先后三次组织郊游活动，欣赏神所创造山

水风景的奇妙。

为年龄老迈的弟兄姊妹设立团契是很有必要

的，因为年纪老迈的人有他们的问题、需要等等，

在一起聚会中或聚会前后，有机会彼此互相扶持、

关心、劝勉。青年团契早已存在，现在有了老年

团契，对年老的弟兄姊妹在地上当跑的最后一段路

程上帮助很大，愿主在所有的聚会中都显明祂的同

在，作更深的工在弟兄姊妹身上，叫我们的灵性长

进，虽然年事已高，外体难免慢慢衰败，但里面的

生命，却一天一天的增长，將我们模成满有基督的

身量，使我们更像基督。

虽然参加聚会的主要是老年人，但是有时也有

比较年轻的弟兄姊妹也来参加，而且十分认真。感

谢神，常有中年的弟兄姊妹在饭食方面给团契很大

的帮助，愿神纪念他们的劳苦。

老年团契

三周年感恩

廖建球
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Honoring parents is an important 
preparation for marriage

Young people who do not honor their 

parents are ill prepared for their marriage.  

I. Love
If a person does not honor parents, this shows 

that he is lack of God’s love. It is no way for a 

man lacking God’s love to love his parents can 

have God’s love to love his wife.

You may say, “Yes, I don’t have love for 

my parents but I have love for my spouse.” 

If this is the case, then the love you have for 

your spouse must be man’s love but not God’s 

love. Man’s love is not reliable. One day it will 

be run out and gone just like the wine was 

run out in the wedding of Cana in Jesus’ time. 

If a son did not learn to lay down himself to love 

his parents before marriage, how can he use 

sacrificial love to love his wife after marriage? 

Lack of God’s love means lack of preparation for 

marriage.

II. Submission
 

Secondly, if a person does not honor parents, 

it shows that she is lack of a respectful and 

submissive spirit. 

If a daughter did not learn to respect and submit 

to parents before marriage, it is very hard for 

her to respect and submit to her husband after 

marriage.

 

A important preparation � love and submission 

On the other hand, if a person has learnt well in 

honoring parents through loving and respecting 

them before marriage, he or she will be able to 

love and respect the spouse after marriage. That’s 

why I would like to encourage young people to 

honor parents in preparing their marriage.

 

Honoring parents is the first 
commandment with promise

I. God’s commandment
 

In Eph 6:1�3, ‘1Children, obey your parents in 

the Lord, for this is right. 2"Honor your father and 

mother"—which is the first commandment with a 

promise— 3"that it may go well with you and that 

you may enjoy long life on the earth."’

In the original Greek, “honor” includes 

meaning of value, respect and honor. Honoring 

parents is God’s commandment, a very 

important commandment.This is one of the 10 

Commandments written on 2 tablets of stone 

with the fingers of God in the OT. It appears 

first in Ex 20:12. “Honor your father and your 

mother, that your days may be prolonged in the 

land which the LORD your God gives you.”This 

Commandment is so important in God’s eyes 

that it is restated in Dt 5:16 in the OT. Not only 

OT, it is also restated and quoted in NT in Eph 

6:2�3. Sadly, this Commandment has been taken 

lightly or even ignored by many Christians.  

Among the 10 Commandments, Commandments 

1�4 are about man�God relationship. 

Commandments 5�10 are about man�man 

relationship. Honoring parents is the 5th 

Preparation of Marriage 
Honoring Parents(Par t 1)

吴华强
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Commandment. It is the pivotal point of man�God 

relationship and man�man relationship. This tells 

us that only when you have a good and proper 

man�God relationship, you can have a proper 

man�man relationship. Honoring parents is also 

the first one of the 6 Commandments of man�

man relationship. This tells us that only when 

you know how to relate to your parents according 

God’s way, you then know how to relate to other 

people.

 

Many men and women do not know how to 

relate to their spouse after marriage because 

they did not learn properly how to relate to their 

parents before marriage. Many marital problems 

incur because the husband and wife don’t know 

how to relate to their parents or their in�laws.  

Either they are not able to honor their parents 

or in�laws with their spouse in one accord, or 

they try to honor their parents according to man’s 

sentiment and mentality. These can cause marital 

problems. Only honoring parents by God’s love 

based on God’s word can bring blessing and 

marital oneness to your marriage.

Therefore honoring parents is an important 

spiritual exercise for both people preparing for 

marriage and also for married couples. This is a 

very important commandment from God.

 

II. The first commandment with promise

Also, honoring parents is a commandment 

with promise. Actually, this is the first command�

ment with promise. What Paul said in Eph 6:2�

3 on the commandment and the related promise 

is quoted from Ex 20:12,”Honor your father and 

your mother, so that you may live long in the land 

the LORD your God is giving you.”From Exodus 

20, we know that the promise is actually that “you 

may live long in the land the LORD your God 

is giving you.” This promise is neither what has 

been translated in English nor Chinese version in 

Eph 6 that “you may enjoy long life on the earth.” 

That’s why today we do see godly people who 

honored their parents living a short life on earth.

 

In English or Chinese version of Eph 6:3, the 

translation is not very accurate. This “on the 

earth” in English is actually “in the land” in 

the NT original Greek. “在世” in Chinese is ac�

tually “在那土地上” in the NT original Greek.

“long life on the earth” in English is actually 

“live long in the land” in NT original Greek. “在

世长寿” in Chinese is actually “在那土地上长活”.

Live long in which land? In the promise land of 

Canaan of milk and honey which was given by 

God to Israel people. This promise land in OT is 

to signify the riches of Christ in NT.Therefore if 

we apply Paul’s quoted OT promise to NT Chris�

tians, the meaning is this: “Honor your father 

and mother, that it may go well with you and 

that you may live long in Christ with His riches.  

If you want to live long in Christ to enjoy His 

riches, ask the Lord to teach you how to hon�

or your parents according to His word. If you 

want to enjoy marriage in Christ, ask the Lord 

to teach you how to honor your parents be�

fore your marriage and after your marriage. 

This is how honoring parents is the first com�

mandment with promise.

 

III. Also a promise of judgment.

Yes, honoring parents has the prom�

ise of God’s blessing. However, it also 

has the promise of God’s judgment as 

well. Jesus quoted OT in Mt 15:4 saying, 

“For God said, ‘Honor your father and mother’ and 

‘Anyone who curses his father or mother must be 

put to death.” Here the translated word “curses” in 

the OT Hebrew means despise. When Jesus quot�

ed it, in the NT Greek means “speaks evil of or in�

sults”. Therefore in the OT, the judgment of insult�

ing, despising or speaking evil of parents is death. 

You may say, “Now we are not in OT but NT.”. 

Yes, we are in the dispensation of grace. 

However, the grace of God does not dimin�
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ish His heart desire on His children. But 

rather, it intensifies God’s grief on His chil�

dren’s dishonoring or despising their parents.

 

Prov 30:17 says,“The eye that mocks a father, 

that scorns obedience to a mother, will be pecked 

out by the ravens of the valley, will be eaten by 

the vultures.”

 

Have you ever used your eyes to mock your 

parents? Some people say, “I did use my eyes 

to mock my parents, but my eyes have not yet 

picked out by ravens.” Tragically their eyes have 

been picked out even without their knowing. Their 

spiritual eyes have gone. 

 

Some people have been Christians for quite 

a while but still can’t see the beauty and glory 

of the Lord. They have received the life of God 

through salvation for a long time but still spiritu�

ally remain in infant stage. One of the reasons 

may be due to the spiritual blindness caused by 

despising or dishonoring their parents.Why God 

used such a strong intonation toward people 

despising parents? It is because in the despis�

ing eyes, there is something God hates very 

much. They are the spirit of ungratefulness, the 

spirit of disobedience and the spirit of pride. 

1 Pet 5:5 says, “God opposes the proud but gives 

grace to the humble.”Your despising eyes actu�

ally place yourself in the position of God’s op�

ponent. Who can stand when he is opposed by 

God? This is a very severe matter.

 

On the other hand, how blessed is a man having 

the grace of God. Therefore let us get rid of our 

despising eyes but replace them with the spirit 

of gratefulness, the spirit of obedience and the 

spirit of humility, and learn to honor our parents. 

How to honor parents according to God’s word

I. Obey your parents.

The first aspect of honoring parents is to 

obey them. Eph 6:1 says, “Children, obey your 

parents….. for this is right.” This verse addresses 

particular to children who are not grown up men 

yet. God wants children to obey their parents.

Col 3:20 says, “for this pleases the Lord.”. 

He desires children to be under the authority of 

parents. He desires to develop an obedient spirit 

in you through your parents. He wants to use your 

parents to deal with your disobedient and proud 

spirit inherited from the old Adam life.

The self�centeredness of your old self 

hinders you to obey your parents. The same self�

centeredness disables you to follow God’s will. He 

wants to teach us to deny ourselves through our 

parents and have a submissive spirit. A child who 

does not learn to submit to his parents will find 

it very hard to submit to God after he grows into 

adulthood even when he becomes a Christian. 

 

II. Any kind of parents

Submit to what kinds of parents? Yes, here 

the parents refer to good parents. But it also 

refers to bad parents as well. The Holy Spirit 

who inspired this verse knew that all parents are 

imperfect. They are all weak and even sinners. 

Who chose what kind of parents to be your 

parents? You can’t choose your parents. 

Neither your parents chose themselves to be 

your parents. It is God who chose your current 

parents to be your parents. He knew who would 

be your parents. He also knew them very well. 

He knew that they are good parents after God’s 

heart bad parents even sinning against Him. 

God allows them to be your earthly parents. 

Through them, God wants to bless you with 

submissive and humble spirit. In this process, 

He desires to give you grace. He wants you to 

experience that His grace is sufficient for you. This 

submissive and humble spirit will be your valuable 

preparation to receive God’s abundant blessing 

in the later years of your life including marriage.  

 Just like God said in Jer 29:11�12, “11'For I know 
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the plans that I have for you,' declares the LORD, 

'plans for welfare and not for calamity to give you 

a future and a hope. 12'Then you will call upon Me 

and come and pray to Me, and I will listen to you.” 

Therefore God wants you to obey your parents is 

to prosper you but not to harm you. He plans to 

give you hope and a blessed future and blessed 

marriage.

III. Obey your parents in the Lord 

On the other hand, this obedience has 
a boundary. The boundary is in the Lord � in 
Christ.Principle of obedience to authority

In the Bible, there is a principle regarding to 

obedience to authority. You not only obey your 

immediate authority but also the authority of your 

immediate authority. When the higher authority 

is conflicting with your immediate authority, you 

need to obey the higher authority but not your 

immediate authority.

 

In other words, if your immediate authority asks 

you to sin against God, you should obey God 

in rather than your immediate authority. If your 

parent asks you to do something you feel that 

the Lord may not be please, then you need to go 

to God to seek His heart desire to see whether 

it is God who doesn’t like you to do this. Or it 

is only you yourself doesn’t feel like to do it.  

Communication

 

You also need to ask God to give you wisdom 

and a humble spirit to communicate with your 

parents to understand the underlying purpose of 

your parents’ bidding. To see whether there are 

other ways to fulfill your parents ultimate purpose 

without doing the things that God doesn’t like.

 

In this aspect, Daniel gives us a very 
good example in Dan 1:3�16.

Dan 1:5 told us that the Babylonian King 

assigned food and wine from the king's table to 

the captured young men of Israel royal and noble 

families. Daniel was one of them.

V8 said that Daniel made up his mind 

that he would not defile himself with the king's 

chosen food or with the wine which he drank. 

It is because the king’s chosen food consisted 

of the unclean animal forbidden by the OT law. 

And the wine which the king drank has been 

offered to idols. V8 also said, “Daniel sought 

permission from the commander of the officials 

that he might not defile himself.” This seeking 

of permission is a humble communication. 

V9 said, “God granted Daniel favor and 

compassion in the sight of the commander of 

the officials.” Daniel’s humility not only enabled 

him to receive God’s favor and compassion, 

but also enabled him to receive other people’s 

favor and compassion. Through this humble 

communication, Daniel discovered the underlying 

purpose of the king’s command on food and 

wine. This is to ensure the young men to 

be healthy and looked fresh as said in v10.  

V12&13 said that Daniel proposed an alternative 

to achieve this underlying purpose to his 

authority. Daniel suggested having vegetables 

and plain water only to test for 10 days in order to 

achieve the underlying purpose without defiling 

himself. V14�16 told us that God honored Daniel’s 

resolution not to defile himself and rewarded him 

for his humble attitude toward his authority.

 

God used Daniel’s creative solution to bless him 

with much better health than those took king’s 

meal. In this way, Daniel, by God’s help, achieved 

a happy ending through his resolution to please 

God and humble communication before man.

Humbly disobey if necessary
 

However, sometimes God does allow difficult 

situation to happen. Sometimes the parents 

insist their demand at the end. You also know 

clearly after seeking God that He doesn’t want 
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you to following your parents’ instruction. 

Then you should disobey your parents in 

this matter but with a gentle and meek spirit. 

Just like what Peter said in Acts 5:9, “We must 

obey God rather than men!” On one hand, this 

disobedience to parents is for loving the Lord. 

On the other hand, this disobedience is also for 

loving the parents. That is to stop and avoid the 

actual harmful consequence caused by the wrong 

thinking and instruction of the parents. This is 

how we should disobey with a submissive and 

loving spirit.

Honoring parents is a spiritual 
exercise

In this way, how can a child to obey his 

parents in the Lord? It requires him always living 

before God and having fellowship with God. Only 

in this intimate relationship with God, he can have 

the strength to deny himself or his own liking to 

obey his parents.

When difficult situation comes, only in this 

intimate relationship with God, he can know how to 

seek God’s leading when the parents’ instruction 

conflicts with God’s instruction and have the 

wisdom from God to humbly communicate with 

his parents. Only in this intimate relationship with 

God, he can have enough strength to disobey 

with a submissive spirit in difficult situation.

Therefore it is not too hard to understand 

that this kind of honoring parents is obviously a 

genuine and practical spiritual exercise. May all 

children exercise godliness by learning how to 

obey their parents in the Lord.

Conclusion

Lastly, may all young people be reminded 

that God desires to bless His children’s marriage.

That ‘s why God desires you to prepare for your 

marriage by learning how to honor your parents 

today.Ask God to take away any disrespectful 

or despising attitude toward your parents which 

hinders Him from blessing you and your marriage. 

I encourage everyone to spend sometime at home 

to reflect on your relationship with your parents 

before God with a prayerful heart.If God shows 

you of your sinning against Him and against your 

parents, ask God to forgive you.Ask the Lord to 

cleanse you with the blood of Jesus.If you see 

there are wounds within you due to the hurting 

incurred to you by your parents, Ask God to heal 

your wounds with His word and His love.

I wish all of us have good parents. (What 

kind of parents you have?) God desires each one 

of us has loving and godly parents. Because of 

sin and the sting of sin, not all parents are good 

parents. Consequently, not all children have good 

parents on earth. However, the Bible tells us that 

everyone can have the good loving heavenly 

father to be his or her father. We can ask Him to 

heal our wounds incurred by our earthly parents.

Every parents and children relationship is 

unique. You are unique. Your parents are unique. 

Your relationship with your parents is unique. 

However, the Holy Spirit can teach you how 

to learn to honor your parents in your unique 

situation. Ask Him helping you to learn to honor 

your parent today.








